
Se aprobó un acuerdo que establece la prohibición de actos anticipados de campaña.
Arturo Castillo amplió las restricciones para incluir a aspirantes no postulados.
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Ricardo Monreal y Adán Augusto
López Hernández, coordinadores de
Morena en la Cámara de Diputados y en
el Senado, respectivamente, limaron
asperezas luego del desencuentro que
tuvieron hace un mes por presuntos
malos manejos en la anterior Legislatura
en el Senado. 

Los líderes de Morena en el Congreso
se reunieron el vierrnes por la mañana y
acordaron privilegiar la unidad del movi-
miento de la Cuarta Transformación y
respaldar al gobierno de la presidenta
Claudia Sheinbaum.

En su cuenta personal de X, Monreal
Ávila posteó una fotografía abrazando a
López Hernández, la que acompañó con
el siguiente mensaje:

"El momento que vive México
requiere de unidad nacional, y la agenda
legislativa próxima debe incluir las prio-
ridades del gobierno de la presidenta
@Claudiashein para beneficio de la
población. De eso hablamos el senador
@adan_augusto y yo, reiterando nuestra
amistad y respeto", escribió.

En diciembre pasado, Adán Augusto

López Hernández anunció que presentó
denuncias ante la Fiscalía General de la
República, la Secretaría de la Función
Pública y la Auditoría Superior de la
Federación por irregularidades en contra-
tos por un monto de 150 millones de
pesos, durante la gestión de Ricardo
Monreal como presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado.

Los dos grupos parlamentarios de
Morena en ambas cámaras tienen una
agenda pendiente para este periodo de
sesiones. Primeramente, iniciarán en San
Lázaro las mesas de trabajo con diversos
sectores para analizar las reformas a la
Ley del Instituto del Fondo Nacional de
la Vivienda para los Trabajadores
(Infonavit) y a la Ley de Trabajo, para
homologarlas con la reforma constitucio-
nal en materia de vivienda.  

El proyecto de reforma a las leyes
secundarias fue enviado al Senado, por la
Presidencia de la República, el pasado
jueves 12 de diciembre, y al día siguien-
te fue aprobada en fast track y enviada a
la Cámara de Diputados, donde la
mayoría tenía previsto aprobarla, pero el
debate se detuvo justamente por el dife-
rendo entre Monreal y Adán Augusto.
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La Comisión de Quejas y Denuncias
del INE aprobó el proyecto del catálogo
de infracciones y reglas para la elección
judicial, que aplicará no sólo para perso-
nas que ya obtuvieron la candidatura,
sino también para todos los aspirantes
que se inscribieron en el proceso y
pudieron incurrir en actos anticipados
de campaña.

El acuerdo aún debe ser aprobado en
la siguiente sesión del Consejo General
del INE.

La propuesta inicial planteaba que
estas prohibiciones solo aplicarían a las
candidatas y candidatos, así como otras
contra partidos políticos y funcionarios.

Sin embargo, el consejero Arturo
Castillo planteó que las personas aspi-
rantes también fueran consideradas den-
tro del catálogo, no sólo las que obtu-
vieron una candidatura, ya que de lo
contrario se deja un vacío en el periodo
de selección.

"Podría circunscribir la prohibición
de realizar actos anticipados de cam-
paña al periodo comprendido entre la
postulación de las candidaturas, esto es
el 12 de febrero, y el inicio de las cam-
pañas mismas en marzo. Pero ya no
aplicaría al periodo de selección de can-
didaturas, que inicio desde el año pasa-
do, y por ende, pondría en riesgo la
equidad entre los aspirantes", apuntó.

La consejera Claudia Zavala insistió
en que se debería prohibir la difusión de
propaganda gubernamental en este
periodo, aunque por una determinación
del Consejo General se aprobó que
pueda continuar durante la elección.

El proyecto establece que las candi-
daturas y aspirantes tendrán prohibido
realizar actos de campaña previo al
periodo establecido; la contratación de
tiempos en radio, televisión o espacios
en medios físicos o digitales para pro-
mocionar su candidatura; así como rea-
lizar actos de difusión tres días antes de
la elección y hasta el cierre de casillas,
es decir, en periodo de veda.

Además, también constituye una
infracción cualquier tipo de material en
el que se oferte o entregue algún benefi-
cio directo, indirecto, mediato o inme-
diato, en especie o efectivo, a través de
cualquier sistema que implique la entre-
ga de un bien o servicio; la difusión de

propaganda electoral impresa en mate-
rial distinto al papel, es decir, que no sea
biodegradable o contenga sustancias
tóxicas o nocivas para la salud o el
medio ambiente.

Sin embargo, para los partidos políti-
cos está prohibido la realización de
actos de proselitismo, o posicionarse
públicamente a favor o en contra de can-
didatura alguna; así como la contrata-
ción de las encuestas o sondeos.

Por lo que, en el caso de funciona-
rios, el catálogo establece que no podrán
participar en actos de proselitismo de
manera activa, en horas y días laborales,
ni manifestarse públicamente sobre nin-
guna candidatura.

Sheinbaum y la SCJN protagonizan un
reparto sobre los recursos asignados al
Poder Judicial.

Reavivan 
disputa el PJF
y el Ejecutivo

CONÉCTATE

EL UNIVERSAL.-                              

El viernes la presidenta Sheinbaum
Pardo publicó en el Diario Oficial de la
Federación (DOF) el decreto por el que
se adicionan un párrafo quinto al artícu-
lo 4 y un párrafo segundo al artículo 5,
de la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos, en materia
de salud: la cual prohíbe cigarrillos
electrónicos, vapeadores y fentanilo ilí-
cito. 

"Para garantizar el derecho de pro-
tección a la salud de las personas, la ley
sancionará toda actividad relacionada
con cigarrillos electrónicos, vapeadores
y demás sistemas o dispositivos análo-
gos que señale la ley; así como la pro-
ducción, distribución y enajenación de
sustancias tóxicas, precursores quími-
cos, el uso ilícito del fentanilo y demás
drogas sintéticas no autorizadas", dice la

modificación.
Mientras que el artículo 5 establece

lo siguiente: "queda prohibida la profe-
sión, industria, comercio interior o exte-
rior, trabajo o cualquiera otra de las acti-
vidades que refiere el párrafo quinto del
artículo 4o. anterior". Así, entrará en
vigor este sábado 18 de enero de 2025.

En los transitorios indica que, a par-
tir de la entrada en vigor de este
Decreto, se derogan todas las disposi-
ciones que se opongan al contenido,
previstas en leyes secundarias, regla-
mentos, acuerdos y cualquier otro orde-
namiento normativo de carácter admi-
nistrativo.

Mientras que el Congreso de la
Unión, en un plazo de 180 días, conta-
dos a partir de la entrada en vigor de este
Decreto, deberá armonizar el marco
jurídico de las leyes en las materias con
el contenido del presente Decreto.

La propuesta incluye sanciones para quienes difundan propaganda electoral fuera
del período legal y prohíbe actos de campaña antes del inicio oficial.

‘Liman asperezas’ los morenistas
Ricardo Monreal y Adán Augusto

Entra en vigor decreto que prohíbe los vapeadores

Define INE las reglas para
las elecciones judiciales

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Se agregaron modificaciones constitu-
cionales para prohibir la venta de ciga-
rrillos electrónicos.

Tigres mantiene su paso perfecto en el Torneo Clausura 2025
con una victoria 2-1 sobre Mazatlán, con goles de Jesús

Garza y   Fernando Gorriarán.
1/DEPORTIVO 

¡Se imponen Felinos! 
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La disputa por los recursos asigna-
dos al Poder Judicial de la Federación
volvió a encender tensiones entre la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
y la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN). 

El viernes, desde Acapulco, la man-
dataria federal acusó a la ministra
presidenta Norma Piña y a otros min-
istros de bloquear la elección del
Poder Judicial, argumentando que no
existe justificación para oponerse a la
reforma constitucional aprobada por el
‘pueblo de México’. Señaló que los
ministros no han aceptado reducir sus
prestaciones a pesar de la situación
económica actual. 

En respuesta, la SCJN emitió un
comunicado en el que destacó que, en
un esfuerzo por reducir gastos, el
pleno de ministros aprobó una reduc-
ción del 50% en su remuneración
antes de presentar el proyecto de pre-
supuesto para 2025. 

Además, informó que 330 servi-
dores públicos de alto nivel vieron
ajustadas sus remuneraciones para
alinearlas con los principios estableci-
dos en la Constitución, sin afectar a
personal operativo ni sus prestaciones. 

Después de un mes de desacuerdos, Monreal y Adán Augusto se reúnen y pactaron
apoyar la agenda legislativa.



l contenido del informe
de los primeros cien días
del gobierno de Claudia
Sheinbaum y el del Plan
México envían la positi-
va señal de que está fija-

do el rumbo a seguir, pero también el
negativo mensaje de que nada contun-
dente se ha hecho aún para resolver los
problemas que impedirían el cumplim-
iento de las metas marcadas en esa
“estrategia nacional de industrial-
ización y prosperidad compartida”.

De entrada, debe reconocérseles a
la presidenta el regreso a la
planeación, lo que la diferencia de un
antecesor que nunca mostró planes de
ruta claros y que incurrió en desór-
denes administrativos muy costosos.

Regresa también al fomento de la
industrialización del país, olvidada
desde la época del “desarrollo estabi-
lizador” (estrategia económica imple-
mentada desde finales de la década de
los cincuenta hasta finales de la de los
sesenta del siglo pasado, mediante la
sustitución de importaciones y el con-
sumo de lo “hecho en México”) y a las
alianzas de economía mixta (público-
privadas) para reorganizar el modelo
de desarrollo nacional.

Las metas de aquí a 2030 son ambi-
ciosas.

Concentrémonos en algunas estric-
tamente económicas: hacer del país la
décima economía mundial (hoy somos
la doceava); concretar dos mil proyec-
tos de inversión ya definidos por 227
mil millones de dólares, equivalentes a
4.6 billones de pesos (casi la mitad del
presupuesto 2025); crear millón y
medio de empleos adicionales en man-
ufacturas; cubrir 50% de la provee-
duría y el consumo nacional, privile-
giar lo hecho en México, sustituir
importaciones y ser uno de los cinco
países más visitados del mundo, entre
otras.

¿Cómo le van a hacer?
Los inversionistas requieren garan-

tías de que su dinero estará seguro y
redituará ganancias. Los empresarios
claman por certidumbre jurídica para
sus compañías. En suma, ambos nece-
sitan confianza y ésta es consecuencia
de la seguridad pública, que sigue
siendo la gran asignatura pendiente del
recién iniciado gobierno de
Sheinbaum.

En términos de certidumbre jurídica
prevalece la duda de que llegue a buen
puerto la reforma judicial y en cuanto

a la inseguridad, no hay señales aún de
que se esté revirtiendo.

La ciudadanía no percibe que haya
mejorado la seguridad en los primeros
cien días del nuevo gobierno. La pre-
ocupación social crece. Un 58.6% de
la población de 18 años y más consid-
eró inseguro vivir en su ciudad, de
acuerdo con la Encuesta Nacional de
Seguridad Pública Urbana (ENSU).

Si para marzo próximo (primer
trimestre de 2025) no ofrece resulta-
dos significativos contra la inseguri-
dad, el gobierno de Sheinbaum podría
perder el bono democrático de 36 mil-
lones de votos con que llegó al poder.
Tal es la primera razón por la cual
sería imposible cumplir con los obje-
tivos del Plan México.

Una segunda es que se emprende
este esfuerzo nacional justo cuando la
economía muestra signos inequívocos
de desaceleración, con un ajuste a la
baja de las expectativas de crecimien-
to del PIB (uno por ciento o menos en
el peor escenario, por debajo del 1.6%
alcanzado en 2024), la caída del con-
sumo privado con una inflación que no
cede y el permanente acecho del fan-
tasma de la recesión. En ese contexto
¿habrá el dinero necesario para alcan-
zar las metas del Plan México?

Y la tercera razón son las amenazas
de imponer aranceles de 25% a los
intercambios comerciales con México,
la deportación masiva de inmigrantes
sin papeles y la intervención militar
para aniquilar a los cárteles de la
droga, acciones todas estas que deses-
tabilizarían a nuestra economía y pon-
drían en riesgo al T-MEC, a la sober-
anía nacional y a los términos de la
relación con Estados Unidos.

Esperemos a ver si el lunes 20 de
enero, cuando Trump rinda protesta
como presidente de Estados Unidos,
anuncia como uno de sus primeros
actos de gobierno, según él mismo
amenazó semanas atrás, la imposición
de aranceles, el inicio de la
deportación masiva y/o la declaratoria
de los cárteles mexicanos de la droga
como organizaciones terroristas a fin
de tener el aval de atacarlos militar-
mente de acuerdo con sus leyes.

Instantáneas:
RIESGOS EN LA SEGURIDAD

AÉREA. Continúan las denuncias
contra funcionarios del organismo
desconcentrado Servicios a la
Navegación en el Espacio Aéreo
Mexicano (SENEAM). El gerente
regional Centro, Carlos Alberto

Escobar Jiménez y el jefe de Servicios
de Tránsito Aéreo, Benjamín Estrella
Cienfuegos ambos con jurisdicción en
el AICM, el AIFA y los aeropuertos de
Querétaro, Toluca, Cuernavaca,
Puebla, Veracruz y Poza Rica, son
señalados como responsables de malos
manejos de recursos con facturas
dudosas, así como favoritismo para el
pago del tiempo extra. En esta última
acusación se incluye el señalamiento
de que a las mujeres les hacen “exi-
gencias personales” para acceder a
dicho pago. Empleados del SENEAM
aseguran que es continua la intimi-
dación de esos funcionarios con ame-
nazas de disminución de sueldos o
despidos definitivos a quienes cum-
plan con la obligación de presentar
reportes de incidentes, lo que da lugar
a estadísticas maquilladas que debili-

tan la seguridad operacional. Las audi-
torías realizadas al SENEAM en
diciembre pasado por la Agencia
Federal de Aviación Civil (AFAC) rev-
elan falta de equipamiento elemental,
de capacitación y de manuales actual-
izados, carencias que no se subsanan
debido a las “luchas de poder” entre
los funcionarios a cargo. ¿Tendrá
conocimiento de lo que ocurre y de los
riesgos que eso implica el director
general del SENEAM, Javier Alonso
Vega Dour? ¿Por qué delega respons-
abilidades en gente que parece no estar
a la altura de su responsabilidad?
¿Será que puede más la adulación y la
lambisconería que esos funcionarios le
dispensan?

El descontento del personal y sus
sindicatos es general en el SENEAM.

espués de que el domingo
pasado se llenó el Zócalo
con miles de personas acar-
readas, o como dijera el tal-
entoso López Portillo
“transportadas”, desarrol-

laremos otro tema.
Se extraña la presencia de esas figuras

que merece México, como un austero Ruiz
Cortines, “el viejito”, como le decía la
gente, no obstante que al tomar posesión
tenía 63 años; o el magnífico orador via-
jero y enamorado de López Mateos con su
valiente postura en contra del bloqueo a
Cuba o la seriedad de un Díaz Ordaz que
logró un crecimiento del PIB del 8% y una
inflación del 2.7% que no se ha vuelto a
repetir; o el creador de instituciones como
Echeverría, fundador del Infonavit que
quiere ser ahora saqueado, la Universidad
Metropolitana, la Procuraduría de la
Defensa del Consumidor; la erección de
dos entidades más en nuestra amada
República y muchas otras realizaciones
que sin que él las hubiera nombrado trans-
formaciones de la planta baja o de
cualquier nivel, segundo o tercero,
vinieron a institucionalizar realizaciones
fundamentales para el progreso nacional.

Pero no, hoy no voy a referirme a
hechos de la política nacional, sino a una
fecha de esta semana, el 15 de enero que se
celebra el día del compositor, y que estoy
seguro, nadie de las personas que gen-
erosamente lean estas líneas no recuerda a
alguno de los autores que celebraron su
día, y a quienes les debemos momentos
gratos o quizá tristes, pero humanos por
tocar las emociones que son siempre moti-
vadoras de recuerdos o de sentimientos
inolvidables.

Tratándose de compositores, México
tiene un generoso caudal de hombres y
mujeres que en justicia han de ser siempre
reconocidos.

Manuel M. Ponce, autor de “Las
Mañanitas” y “Estrellita”, y muchas otras
piezas musicales inolvidables.

Agustín Lara, uno de lo más prolíficos
compositores. Está presente “María
Bonita”, escrita a su esposa María Félix y
en la que poética y románticamente se
refiere a nuestro bello puerto de Acapulco,
con sus hermosas playas: “Me arrodillé
para besarte y así entregarte toda mi vida”;
“Granada”, que compuso sin conocer
España y que después y hasta la fecha es
recordada con admiración.

Armando Manzanero, autor de can-
ciones interpretadas por muchos artistas,
entre sus obras está “Somos Novios”, com-
puesta por encargo de Diaz Ordaz para su
esposa Guadalupe en un aniversario de
bodas.

Roberto Cantoral, autor de “La Barca” o
“Regálame esta Noche”, canciones que, sin
exagerar, forman parte de la cultura
nacional.

María Grever, nacida en Guanajuato,
que pasó mucho tiempo en España de
donde era su padre, autor de la bellísima
canción “Júrame”.

Juan Gabriel, autor de más de varios
cientos de canciones, interpretadas por
artistas nacionales y extranjeros.

José Alfredo Jiménez, sus canciones
más populares “El Rey” y “Si nos dejan”
son melodías permanentemente evocadas.

Francisco Gabilondo Soler, identificado
como Cri Cri, autor de canciones para
niños y que son interpretadas en las escue-
las desde hace varios lustros, porque habi-
endo nacido a principios del siglo pasado,
sus canciones siguen siendo entonadas en
todo el mundo.

Álvaro Carrillo, ingeniero agrónomo,
pero que también compuso canciones
como “Sabor a mí”, “De qué sirvió quer-
erte”, y muchísimas más que son boleros
presentes en el repertorio musical nacional.

Nos falta mencionar a muchos más,
pero termino refiriéndome a una mujer que
compuso una canción traducida a muchos
idiomas y que era entonada por quienes
partían a la guerra: “Bésame Mucho”,
Consuelo Velásquez.

orprendente, un criminal
convicto, conflictivo, con-
frontativo y mitotero, tras
intervalo de cuatro años, de
forma inédita reasumirá la
presidencia de Estados

Unidos. El proteccionista Donald
Trump en cuanto se reinstale en su
escritorio del Despacho Oval, firmará
100 órdenes ejecutivas, haciendo “un
gran salpicadero”, dedicando algunas
de ellas a México, como de entrada
deportar a cuando menos cien mil
migrantes mexicanos ilegales, catalog-
ar a cárteles mexicanos como grupos
terroristas, imposición del 25% de
aranceles a productos mexicanos -
creará el Servicio de Impuestos
Externos-. Probablemente reactive el
proyecto del muro fronterizo.

Cautelosa, la presidenta Sheinbaum
confía en llevar la fiesta en paz con
Trump, privilegiando el diálogo y el
respeto mutuo, confiada principal-
mente en el beneficio económico del
T-MEC, compartido por los tres países

integrantes. Me temo que no será así,
México enfrentará continuas provoca-
ciones y bravuconadas lanzadas por
Trump, para lo cual será necesario
mostrar el temple para decidir cuándo
comprar boleto y cuándo dejarla pasar,
en guardia para redundantes contin-
gencias, sin exponer honorabilidad y
sin sometimiento.

En esta tesitura, el gobierno impul-
sa el Plan México, hoja de ruta para
modernizar y fortalecer al país en
áreas críticas, una estrategia integral
para abordar los principales problemas
estructurales de México, como la inse-
guridad, la migración, la desigualdad
social y la inversión económica, com-
batir al crimen organizado, al narcotrá-
fico, en especial al fentanilo, democra-
tizar el sistema judicial mediante la
elección popular de jueces, ministros y
magistrados, intercambiar inteligencia
y tecnología con Estados Unidos en el
combate al crimen organizado transna-
cional, establecer una red de albergues
y programas de empleo para migrantes
retornados y en tránsito, mitigar con-

juntamente con Estados Unidos las
causas de la migración en
Centroamérica, fortalecer el T-MEC
impulsando la cooperación económica
entre los socios, especialmente en
manufactura y tecnología, promover
un entorno favorable para la inversión
extranjera, asegurando estabilidad
política, seguridad jurídica y mejoras
en infraestructura, apostar por proyec-
tos de energía renovable, garantizar
acceso universal a la educación, salud
y vivienda enfatizando en la equidad
de género, modernizar el sistema
educativo reduciendo la desigualdad
social, mejorando la competitividad
del país, posicionar a México como
socio confiable y competitivo en la
región, fortaleciendo sus instituciones
internas. El éxito del Plan dependerá
de la capacidad del gobierno para
manejar presiones externas, mante-
niendo un entorno interno estable.

La presidenta Sheinbaum, opti-
mista, anticipa que con la promesa de
inversión nacional y extranjera por
277 mil millones de dólares en 2 mil

proyectos, los próximos 5 años,
México remontará su posición como
economía mundial, del lugar doce al
diez. Consideramos que el Plan
México enfrenta serias barreras estruc-
turales que podrían dificultar su
cumplimiento, tales como:
Incertidumbre jurídica por la politi-
zación y parcialidad en el sistema judi-
cial. Inestabilidad legal mostrada en
constantes cambios en regulaciones y
disputas relacionadas con el T-MEC.
Desabasto energético, México aún
depende de combustibles fósiles, con
retrasos en infraestructura renovable,
supeditado a la importación de gas nat-
ural. Deficiente conectividad en puer-
tos, carreteras y ferrocarriles. Déficit
de capacitación de mano de obra.
Violencia y presencia del crimen orga-
nizado. La incertidumbre de los inver-
sionistas seguramente aumentaría de
adoptar Trump políticas agresivas,
como aranceles, deportaciones masi-
vas o cierre de fronteras. Nos esperan
cuatro años de navegar en aguas tor-
mentosas.

l pasado 3 de enero el
Procurador de la Defensa del
Consumidor, Iván Escalante,
informó desde la Mañanera
quién es quién en los precios de
las gasolinas del país. Desde el

púlpito presidencial, Escalante dijo que les
pondría “tache” públicamente a las gasolin-
eras, pero además de manera presencial se
les colgarán lonas de castigo que tienen una
leyenda “No cargues aquí, se vuelan la
barda con los precios”.

El precio promedio de la gasolina regular
en el país inició el año con un valor de 24.39
pesos por litro. El procurador populista se
molestó porque había estaciones de servicio
que tenían precios por encima del promedio
nacional y amenazó con ponerles “tache” de
manera abusiva a los gasolineros.

El abogado Ricardo Reynaga declaró a
Uno TV que esta acción de la Profeco es
arbitraria y fuera de la ley. También el direc-
tor de Verifigas, Pedro Aguirre, explicó al
medio que el precio de las gasolinas se
determina por diferentes factores como el
precio del crudo, el precio de referencia
internacional de la gasolina, los costos de
logística, comercialización y almace-

namiento, los impuestos como el IEPS y el
IVA, y finalmente los márgenes de ganancia
de la gasolinera.

Con el contexto anterior debemos recor-
darle a la Profeco y al pueblo de México
¿quién es el que realmente “se vuela la
barda” con los precios de las gasolinas, los
gasolineros, Pemex o el gobierno federal?

Si consultamos la página www.eia.gov,
del U. S. Energy Information
Administration, nos dice que la gasolina
regular tenía un precio al público al 6 de
enero de 3.047 dls promedio por galón, es
decir que en los Estados Unidos el litro
costaba $16.66 pesos (tipo de cambio
$20.70 y 3.785 litros /gal). La misma agen-
cia nos dice que en California el precio era
4.154 dls/gal mientras en Texas 2.626
dls/gal.

La página de la EIA presenta una ilus-
tración que indica que con un precio de
gasolina en USA de 3.05 dls/gal, el 56% es
del precio del petróleo crudo, 9% es el costo
de refinación, 19% son costos de distribu-
ción y mercadotecnia, y 17% son
impuestos.

El procurador demagogo y populista
debe informar, como lo hace el EIA, cómo
se compone el precio de la gasolina al públi-
co. Es decir, cuál es el costo al que vende las

gasolinas Pemex a los gasolineros (petróleo
+ refinación), cuánto es logística y mer-
cadotecnia, cuánto son impuestos IEPS e
IVA, y cuánto es el promedio del margen de
la gasolinera, solo así sabremos quién se
vuela la barda.

El gobierno federal cobra 8.87 pesos de
IVA y IEPS, si consideramos un precio de
24 pesos/litro de gasolina. Es decir, en
México el 37% del precio son impuestos,
mientras la Profeco sataniza al empresario
gasolinero que pretende ganarse 2.5 pesos
por litro. 

Recordemos que en USA los impuestos
son solo el 17%. ¿Quién es el que se vuela
la barda con los precios, señor Procurador?
La presidenta nos dice que quiere atraer
inversión, mientras la Profeco sataniza al
empresario.

El negocio de una gasolinera no es el pre-
cio por litro sino el margen multiplicado por
el volumen de litros que vende; y esta utili-
dad se divide entre la inversión realizada en
la gasolinera.

Algunas estaciones venden más litros,
otras su terreno es más caro, y existen las
que su construcción es más costosa.

Rentabilidad es igual a margen por
rotación; y si no sabe esto Señor
Procurador, cuando quiera se lo explico.

sábado 18 de enero de 2025

Población aterrorizada

¿Quién se vuela la barda con las gasolinas?

Raúl Rodríguez Cortés

Manuel J. Clouthier
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Inseguridad y Trump, las amenazas para el plan México

Plan México en tiempos de TrumpPensemos en
algo diferente
Everardo Moreno Cruz

José Rubinstein

Sábado 18 de Enero de 2025. Año CVI. Número 40,198



Cd. de México/El Universal.-                         

De cara a la entrada de Donald Trump
a la presidencia de Estados Unidos este 20
de enero, la mandataria Claudia
Sheinbaum Pardo indicó que en caso de
una deportación masiva, su gobierno ya
tiene una estrategia planteada y se ofre-
cerá apoyo a los connacionales.

En su conferencia matutina en Palacio
Nacional, la Presidenta dijo que una vez
que el republicano asuma el cargo, se bus-
cará un diálogo de alto nivel para revisar
diversos temas, de ser posible el lunes. 

"Siempre vamos a defender a las y a
los mexicanos que están en Estados
Unidos, y que en cualquier diálogo que
inicie, a partir de la llegada del presidente
Trump, va a ser una de nuestras priori-
dades la defensa de nuestros conna-
cionales en Estados Unidos, y los
números que muestran cómo las y los
mexicanos tienen una importancia para la
economía de Estados Unidos.

"En caso de deportaciones masivas,
tenemos una estrategia ya planteada, que
vamos a esperar también a qué es lo que
haga el gobierno de Estados Unidos, pero
nos hemos estado preparando para recibir
a las y a los mexicanos: que tengan un
espacio en la frontera y en otros lugares
para que puedan tener acceso a los pro-

gramas sociales, al empleo, a poderse
mover en nuestro territorio nacional para
ir a sus lugares de origen", aseguró.

Insistió en que la estrategia de su gob-
ierno es integral, pero en su momento se
anunciará, "esperando lo que vaya a men-
cionar el presidente Trump".

Apuntó que se ha trabajado en todos
los estados para integrar esta estrategia de
apoyo a los mexicanos.

Al preguntarle sobre resultados en el
combate al fentanilo, Sheinbaum Pardo
insistió en el diálogo de alto nivel con
funcionarios de ambos países, y "a partir

de ahí, definamos las estrategias conjun-
tas para los temas que interesan al gobier-
no de Estados Unidos y los temas que nos
interesan a nosotros". 

"Ustedes saben que uno de los temas
que a nosotros nos interesa es que no
sigan llegando armas de Estados Unidos a
México. Entonces, pondríamos eso sobre
la mesa, al mismo tiempo de llegar a
acuerdos de colaboración en temas de
migración, en temas de seguridad, de trá-
fico de armas y de droga, que es lo que
ellos históricamente han planteado como
un tema importante", expresó.

Cd. de México/El Universal.-                                 

Luego de que la presidenta Claudia
Sheinbaum anunció una ley contra el nepo-
tismo, el senador Félix Salgado Macedonio
aseguró que está a favor de esta. "Yo estoy
a favor de ella, a favor de la iniciativa, que
se acabe el nepotismo, estoy a favor de
ella", expresó Salgado al término de la
entrega de tarjetas Mujeres Bienestar que
encabezó la presidenta Sheinbaum en San
Marcos.

Aseguró el senador de Morena que él no
trabaja para la gobernadora de Guerrero,
Evelyn Salgado, su hija. "Yo no trabajo para
la gobernadora, soy senador de la
República, tengo un trabajo independiente
", declaró al insistir que votaría a favor de la
reforma.

Cabe señalar que, en su conferencia
mañanera, la Presidenta indicó que enviaría
está Reforma contra el nepotismo, pero ten-
dría efecto en 2030. "La primera, vamos a

enviar las iniciativas, son dos iniciativas de
reforma electoral con las que estamos tra-
bajando, la primera la vamos a enviar para
que nuestro objetivo es que sea aprobada en
el siguiente periodo, que tiene que ver con
una reforma en contra del nepotismo y para
que ya no haya reelección. Son los temas
que vamos a enviar, son reformas constitu-

cionales en ambos casos.
"Y nosotros creemos que no está bien

que se herede de manera… Bueno, que se
herede, no es la palabra; que sea candidato
o candidata en la siguiente elección algún
familiar directo, eso es lo que nosotros
creemos, esencialmente, para todos los car-
gos, pero principalmente para los cargos del
Ejecutivo, municipal, estatal y federal. Esa
es una reforma", explicó Sheinbaum.

Cuestionada sobre más intenciones de
Félix Salgado de ser candidato en las próx-
imas elecciones de Guerrero, la Presidenta
respondió: "Bueno, eso ya lo decidirán
después, el propio partido político, pero
nuestra propuesta es que sea a partir del
2030".

Esta declaración de Salgado Macedonio
se da ante la gira de la presidenta Claudia
Sheinbaum este fin de semana en Guerrero,
y en medio de protestas del magisterio con-
tra la gobernadora Evelyn Salgado, hija del
senador de Morena.

Cd. de México/El Universal.-             

A tres días de que Donald Trump tome
posesión como presidente de Estados
Unidos, el canciller Juan Ramón de la
Fuente expresó que el mensaje debe lle-
gar hasta el último rincón: los migrantes
no están solos.

Durante la Reunión de Movilidad
Humana en la Ruta Norte del Continente,
el titular de la Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE) destacó el modelo
humanitario de movilidad humana y
declaró que "se avecinan cambios impor-
tantes" en territorio estadounidense.

"Que el mensaje llegue hasta el último
rincón donde se encuentren nuestras her-
manas y nuestros hermanos migrantes;
decirles que no están solos, que no esta-
mos solos, que estamos trabajando de
manera coordinada y conjunta para apo-
yarlos en donde se encuentren e indepen-
dientemente de su estatus migratorio",
dijo el canciller De la Fuente.

Ante los ministros y viceministros, De
la Fuente reconoció el encuentro.
"Colegas, también hemos, con toda clari-
dad, reconocido y expresado que se
avecinan cambios importantes en uno de
los principales países", dijo.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 18 DE ENERO DE 2025

Analizan que los otros dos
comités evalúen a aspirantes

Cd. de México/El Universal.-                       

La consejera jurídica Ernestina
Godoy reveló que,  debido a que el
Comité de Evaluación del Poder
Judicial suspendió la evaluación de
aspirantes, se analiza la posibilidad de
que los otros dos comités —de los
poderes Ejecutivo y Judicial— pudier-
an evaluar a los 3 mil aspirantes que
faltan. 

Godoy manifestó que "no puede
ser" que a estos 3 mil aspirantes se les
estén afectando sus derechos ciu-
dadanos.

"Desafortunadamente, el Comité de
Evaluación del Poder Judicial decidió
interrumpir, suspender esta evaluación.
Fue uno de los temas que se platicaron
ayer (jueves) con los ministros.
Establecimos varios puntos de vista
desde lo jurídico, por los cuales ellos
pueden hacer la reanudación de esta
evaluación.

"(...) Estaremos analizando las posi-
bilidades de que las personas que están
inscritas en ese comité puedan ser eval-
uadas con los otros comités", dijo.

"Si reforma judicial avanza,
avanzamos todos"

La Ministra de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), Yasmín

Esquivel Mossa, participó en un Foro
donde expuso el proceso de elección
judicial.

Esquivel Mossa destacó la impor-
tancia de la Reforma al Poder Judicial
Federal (PFJ) como un paso esencial
para fortalecer su independencia y
avanzar hacia una justicia de puertas
abiertas, más transparente y cercana a
la gente. "Si la Reforma Judicial avan-
za, avanzamos todos" aseguró la
Ministra tras refrendar su compromiso
para transformar el sistema de justicia
en México en un sistema moderno, efi-
ciente y eficaz.

Además, ante alcaldes y diputados
del Estado de Michoacán, Esquivel
Mossa agradeció la invitación a este
bello lugar que, con su historia de lucha

y valentía, inspira a seguir trabajando
por un México más justo, donde los
derechos de todas y todos sean protegi-
dos de manera equitativa.

Llama ministro a defender la
independencia jurisdiccional

El ministro de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), Javier
Laynez Potisek, llamó a las asocia-
ciones de abogados a plantarse con
firmeza frente al poder político en aras
de defender el Estado de Derecho y el
ejercicio independiente de la función
jurisdiccional.

Estas agrupaciones, consideró el
juzgador, serán la verdadera contraloría
social que defiendan la certeza jurídica,
la justicia y el Estado de Derecho, ante
los retos enormes que enfrenta el país
en este momento.

Durante la renovación del Consejo
Directivo Nacional de la Asociación
Nacional de Abogados de Empresa
(ANADE), Laynez Potisek reiteró que
la independencia judicial no es un priv-
ilegio de los jueces, sino un derecho
humano de los mexicanos.

El ministro de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) indicó
que las asociaciones de abogados,
como la ANADE, han sido siempre
foros de investigación y reflexión, pero

sobre todo puentes de comunicación
con autoridades administrativas, leg-
islativas y jurisdiccionales para el fort-
alecimiento y consolidación del Estado
de Derecho. 

"Por eso, sin duda, serán ustedes la
verdadera contraloría social, llevar a
cabo el seguimiento de evaluación,
hacer y defender las propuestas que
consideren necesarias y a veces plan-
tarse con firmeza frente al poder políti-
co en aras de defender el Estado de
Derecho y el ejercicio independiente de
la función jurisdiccional", dijo Laynez
Potisek a los nuevos directivos de la
ANADE.

Laynez Potisek consideró que se
debe fortalecer el rol de las asocia-

ciones de abogados, que agrupan a
miembros diversos de la comunidad
jurídica nacional, ante los retos
enormes e incertidumbres que se cier-
nen sobre la manera en que los aboga-
dos ejercerán su función frente a los tri-
bunales.

"Creo que este rol y este objetivo
tiene que ser fortalecido, atravesamos,
sin duda, retos enormes en estos
momentos y en este objetivo último y
fundamental: certeza jurídica, justicia y
Estado de Derecho. Hoy son sin duda
mucho mayor las incertidumbres que
se ciernen sobre el futuro o sobre la
manera en que habremos de ejercer los
abogados nuestra función, en todo
caso, frente a los tribunales", expuso.

La mandataria señaló que el gobierno de México ya tiene en marcha una
estrategia de apoyo a los migrantes.

Continúa CEPL la etapa evaluativa
Cd. de México/El Universal.-                   

La pasarela de aspirantes a can-
didatos a ministros a la SCJN continuó el
viernes ante el Comité de Evaluación de
Poder Legislativo, donde acudieron la
exconsejera jurídica de la Presidencia en
el gobierno de López Obrador, y el pres-
idente del Tribunal Federal de
Conciliación y Arbitraje, José Luis
Rodríguez Díaz de León.

María Estela Ríos, quien ya había fue
parte de la terna del entonces expresi-
dente para ser ministra de la Corte,
donde finalmente el tabasqueño designó
de forma directa a Lenia Batres, no dio

declaraciones al salir de su entrevista en
la Vieja Casona de Xicoténcatl.

Por su parte, el presidente del
Tribunal Federal de Conciliación y
Arbitraje, José Luis Rodríguez Díaz de
León, dijo en entrevista que es una gran
oportunidad para poder sumar esfuerzos
y talento para que este país tenga un
cambio en materia de justicia.

"El Poder Judicial no había entrado a
un proceso de transformación profunda
en muchos años, que cerró los ojos y que
no tuvo la oportunidad de escuchar a la
población y las demandas del país para
tener un mejor sistema de justicia",
apuntó.

Reforma no 
afecta derechos 

laborales
Expuso que la reforma al Poder

Judicial nos da una oportunidad de pen-
sar, soñar y rediseñar este poder, cuál es el
perfil de las personas juzgadoras, quienes
estarán al frente de este poder.

Aseguró que la reforma al Poder
Judicial no afecta los derechos laborales
de los trabajadores de ese poder, "claro
que las personas que están al frente
todavía de los juzgados y una parte de las
ministras y ministros, siguen generando
un proceso de obstrucción, de obstac-
ulización para el avance de esta reforma".

El senador morenista expresó su
respaldo a la iniciativa que envió la
presidenta Claudia Sheinbaum.

Los migrantes no están solos: De la
Fuente, previo a cambio de poder en EU

El canciller refrendó la importancia de apegarse al derecho internacional y
utilizarlo "como una herramienta poderosa para preservar la dignidad".

Estoy a favor de la ley contra el nepotismo: Félix Salgado

La pasarela de aspirantes a ministros de la SCJN continúa, con entrevistas
realizadas por el Comité de Evaluación del Poder Legislativo.

Asegura Sheinbaum que defenderá a mexicanos 

Ernestina Godoy explicó que la suspensión de la evaluación judicial afectó
los derechos de 3 mil aspirantes.

Estaremos analizando las

posibilidades de que las

personas que están 

inscritas en ese comité 

puedan ser evaluadas 

con los otros”.

Ernestina Godoy

“

Tras suspensión del Comité de Evaluación del Poder Judicial
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Después de que el gobierno
encabezado por Claudia Sheinbaum
anunció la creación de 12 Centros de
Educación y Cuidado Infantil (CECI)
en Ciudad Juárez, como posible solu-
ción para las madres y padres traba-
jadores.

El presidente nacional del PRI,
Alejandro Moreno señaló que esto es

apenas una gota en el océano, con-
siderando que en 2018 existían 9 mil
estancias infantiles en todo el país que
atendían a las familias más necesitadas.

"Recordemos que fue Morena quien,
sin pruebas contundentes, decidió elim-
inar el programa de estancias infantiles,
dejando a miles de familias sin
opciones para el cuidado de sus hijos".

Es evidente que este anuncio es más
un gesto simbólico que una respuesta

real a las necesidades de las familias
mexicanas, agregó.

"No podemos conformarnos con
medidas a medias. Es necesario un
compromiso genuino que restituya y
amplíe los servicios de cuidado infantil
que fueron eliminados, garantizando
que todas las familias, sin importar su
situación laboral, tengan acceso a un
lugar seguro y educativo para sus
hijos", dijo.

Cd. de México/El Universal.-                        

Patricia Herrera Ascencio, interna-
cionalista con experiencia en temas del
agua, tomó posesión como directora gen-
eral del Instituto Mexicano de
Tecnología del Agua (IMTA).

Cobijada por la titular de la Secretaría
de Medio Ambiente y Recursos
Naturales (Semarnat), Herrera Ascencio
señaló que el Instituto que ahora
encabeza es fundamental para el sector
ambiental como brazo técnico del agua y
como centro de investigación para apor-
tar conocimiento y avanzar en los
desafíos que México enfrenta en materia
hídrica.

En su presentación, la directora gener-
al del IMTA subrayó que el avance del
Instituto solo será posible con el apoyo
de toda la comunidad, hecho por el que
fortalecerá el currículo institucional.

Asimismo, comentó que uno de sus
principales objetivos es recuperar la pres-
encia del IMTA en el ámbito interna-
cional, donde ha sido reconocido como
un centro de excelencia en el
conocimiento del agua.

Reiteró su compromiso para trabajar
de manera coordinada con la Semarnat y

con la Comisión Nacional del Agua
(Conagua), y agradeció a la presidenta
Claudia Sheinbaum y a la secretaria
Alicia Bárcena por la confianza deposita-
da en su persona para desempeñar esta
función en un tiempo de mujeres.

En representación de la titular de la
Semarnat, el Coordinador de la
Estrategia Institucional, Jaime Vázquez
Bracho, destacó la trayectoria interdisci-
plinaria de Patricia Herrera en el ámbito
nacional e internacional, a quien recono-
ció por su conocimiento, capacidad de
trabajo transversal y disposición de tra-
bajar en torno a los proyectos ambien-
tales prioritarios para el país, como la
restauración de ríos y otros cuerpos de
agua y la tecnificación del riego.

Patricia Guadalupe Herrera Ascencio
es Licenciada en Relaciones
Internacionales y Maestra en Estudios
México-Estados Unidos. Con más de 40
años de servicio en la Administración
Pública, cuenta con una reconocida expe-
riencia como especialista en temas del
agua. 

Desde 1992, como parte del Instituto,
desarrolló e instrumentó la estrategia de
cooperación internacional en el sector
agua subsector ciencia y tecnología.

Cd. de México/El Universal.-                   

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo señaló que en el caso de la
desaparición de los 43 estudiantes desa-
parecidos de la Normal Rural de
Ayotzinapa se lleva a cabo una revisión
integral de todo el caso que ha resulta-
do en nuevas detenciones.

En conferencia de prensa desde el
puerto de Acapulco, Guerrero, la
Mandataria federal aseguró que la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) ha colaborado en todo lo que
sea necesario.

"Tenemos un equipo que está traba-
jando en la revisión de todas las car-
petas de investigación, algunos elemen-
tos que no fueron considerados durante
todo el proceso, no por otra cosa sino
porque es bueno que haya un equipo
nuevo que revise nuevamente el caso
desde lo que pasó la noche de la
desaparición de los estudiantes.

"El Ejército ha estado colaborando
desde el momento que entró el presi-
dente López Obrador y ahora también
en todo lo que se requiera, incluso hay

algunas personas que están detenidas,
que fueron, qué son elementos del
Ejército (...) lo que fueron las últimas
cartas del presidente López Obrador a
los padres, nosotros coincidimos en esta
visión, pero no por ello estamos dejan-
do de hacer esta revisión integral que ha

llevado a nuevas detenciones y vamos a
seguir trabajando", dijo.

Acompañada por el Gabinete de
Seguridad, la Mandataria federal reiteró
que este caso que el año pasado
cumplió 10 años seguirá siendo una de
las prioridades de su gobierno.

Guerrero/El Universal.-                        

Durante la entrega de tarjetas de la
Pensión Mujeres Bienestar en San
Marcos, Sheinbaum destacó los progra-
mas sociales y que hay continuidad en el
proyecto de transformación.

"¿A poco para hacer todos estos pro-
gramas subieron los impuestos? No. ¿A
poco se endeudó así al país gravemente?
¿Y entonces de dónde salió todo el recur-
so para todos los programas? De los
impuestos del pueblo. ¿Pero antes qué
pasaba con eso? Se lo robaban y ahora se
le regresa al pueblo de México, esa es la
gran diferencia", explicó.

"Por eso nuestro gobierno está contra
toda corrupción, no queremos ningún cor-
rupto, ninguna corrupta, no queremos
corruptos en los gobiernos de la cuarta
transformación, queremos que el recurso
que es del pueblo se le regrese al pueblo y
eso se concibe en una frase que es de don
Benito Juárez: No puede haber gobierno
rico con pueblo pobre".

Agregó que todos los programas que
dejó el expresidente Andrés Manuel
López Obrador ya están en la
Constitución: "Ya son derechos del
pueblo de México". Comentó que hay
nuevos programas como Mujeres
Bienestar, Salud casa por casa y las becas
Rita Cetina.

La presidenta Sheinbaum insistió en
que la elección judicial para elegir jueces,
magistrados y ministros se llevará a cabo
el próximo 1 de junio.

Ariadna Montiel, secretaria de
Bienestar, indicó que ya son más de un
millón y medio de derechohabientes que
reciben un programa de Bienestar en
Guerrero, y hoy inició la entrega de 28
mil tarjetas a mujeres en el estado para
otorgar tres mil pesos bimestrales.

Al igual que la Presidenta, Montiel
destacó las becas Rita Cetina y el progra-
ma Salud Casa por Casa.

"Esta pensión es un homenaje a todas

las mujeres que han dado su vida por su
familia, por sus hijos, por su comunidad y
por México, porque gracias a ustedes se
sostiene nuestra patria", expresó.

Citlalli Hernández, titular de la
Secretaría de las Mujeres, dijo que tener
una mujer presidenta significa cambiar la
posibilidad en que conviven hombres y
mujeres.

Acusó Hernández que antes el dinero
se lo robaban y las pensiones eran para los
expresidentes: "Hoy no hay corrupción en
nuestros gobiernos (...) esta pensión es un
reconocimiento a la labor de las mujeres".

Instruye atender a damnificados por
huracán John en San Marcos

Mientras se realizaba la entrega de tar-
jetas de la Pensión Mujeres Bienestar en
San Marcos, Guerrero, un grupo de per-
sonas damnificadas por el huracán John
irrumpió en el evento de la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo en exigencia
de ser censadas.

Entre gritos y pancartas de protesta,

mientras hablaba la secretaria de
Bienestar, Ariadna Montiel, las personas
manifestantes exigieron a Sheinbaum ser
atendidas, por lo que la titular del
Ejecutivo federal instruyó revisar sus
casos.

"Esperen, esperen, que nadie grite
porque sino no nos entendemos. A ver, a
los que están gritando "censo", ya les dijo
mi compañera, la secretaria del Bienestar,
Ariadna Montiel, que se les va a atender
ahorita aquí en esta carpa para que
podamos recibir sus quejas, sus necesi-
dades", dijo la Presidenta.

Los manifestantes intercambiaron gri-
tos con otros asistentes, que celebraron la
visita de la presidenta Sheinbaum a este
municipio guerrerense.

Por su lado, la secretaria de Bienestar
creó una comisión para atender a las per-
sonas damnificadas. Algunas de ellas
comentaron que no han recibido apoyos
ni visitas en sus casas para que se revisen
las afectaciones que sufrieron con el fenó-
meno natural.

Sábado 18 de enero de 20254

Durante la fiesta, se proyectaron las siglas del Cártel Jalisco Nueva

Generación (CJNG) mientras se tocaba el corrido "El del Palanque".

Alejandro Moreno señala que el anuncio de 12 CECI es insuficiente y resalta

la eliminación de 9 mil estancias infantiles en 2018.

Cuestiona ‘Alito’ efectividad de las estancias infantiles

Cd. de México/El Universal.-                                

El actor Eduardo Verástegui
entregó su solicitud ante el Instituto
Nacional Electoral para formar un par-
tido político bajo el nombre de
Movimiento Viva México.

Durante el mes de enero, organiza-
ciones y ciudadanos que busquen crear
un partido hegemónico político podrán
entregar su solicitud de intención ante
la autoridad electoral, que después
determinará la procedencia para que
continúen con el proceso.

"¡Hoy surge una opción real para
todos los patriotas que están cansados
de los políticos corruptos de siempre!.
Hoy nace una nueva alternativa: un
movimiento que defiende lo que más
importa: la vida, la familia y nuestras
libertades fundamentales", expresó en
redes sociales el político de ultra-
derecha.

Verástegui no acudió al INE, sino
que envió a un representante porque se

encuentra en Estados Unidos para la
toma de posesión de Donald Trump
como presidente.

Hasta este viernes, el órgano elec-
toral ha recibido 18 intenciones de

solicitud para formar nuevos institutos
políticos.

La próxima semana, la asociación
Frente Cívico Nacional presentará su
registro ante el INE.

Patricia Herrera Ascencio toma posesión como nueva directora general del Instituto

Mexicano de Tecnología del Agua.

Asume Patricia Herrera 
la dirección del IMTA

Cd. de México/El Universal.-                   

Tinaja de Vargas, comunidad del
municipio de Tanhuato en Michoacán,
gobernado por Movimiento
Ciudadano, realizó un homenaje al
líder del "Cártel Jalisco Nueva
Generación", Nemesio Oseguera
Cervantes, "El Mencho", y a Javier
Guerrero Martínez, jefe de "Los
Guerrero", uno de los brazos armados
del CJNG.

Según videos difundidos en redes
sociales, el pasado miércoles los habi-
tantes realizaron una fiesta en honor al
"El Mencho", con fuegos artificiales y
con la participación de la banda musi-
cal "Charanda Band".

Durante la celebración nocturna se
proyectó una fotografía gigante con la
imagen del capo michoacano, y un
castillo de fuegos artificiales acom-
pañado del corrido "El del Palanque",
como música de fondo.

En el espectáculo de fuegos artifi-
ciales, grabado por los asistentes, tam-
bién se proyectaron las siglas del
Cártel Jalisco Nueva Generación
(CJNG), en varios colores.

Tinaja de Vargas, en el municipio de
Tanhuato, se sumó a Coalcomán,
Michoacán, que en diciembre pasado la
alcaldesa emecista Anavel Ávila real-
izó un homenaje a Oseguera Cervantes,
por los juguetes enviados a los niños
del municipio colindante con Jalisco.

Dicha comunidad, también colin-
dante con Jalisco, es el centro de opera-
ciones de "Los Guerrero", uno de los
brazos armados del CJNG que controla
varios municipios de esa región, la
mayoría gobernados por Movimiento

Ciudadano.
Los hermanos Alonso, Javier y

Leonardo Guerrero Covarrubias, estos
dos últimos ya detenidos, integran la
banda Los Guerreros al servicio del
"Cártel Jalisco Nueva Generación",
liderado por el michoacano Nemesio
Oseguera Cervantes, "El Mencho", con
presencia entre los límites de Jalisco y
Michoacán.

Condena Sheinbaum 
colocación de lonas en

Coalcomán
La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo condenó la colocación de lonas
en un acto público de la alcaldesa de
Coalcomán, Michoacán, Anavel Ávila
Castrejón, agradeciendo a Nemesio
Oseguera Cervantes “El Mencho”,
líder del Cártel Jalisco Nueva
Generación (CJNG), por la entrega de
regalos.

Destacó que ya la Fiscalía General
de la República (FGR) ya realiza las
investigaciones sobre si la presidenta
municipal tiene nexos o no con este
grupo criminal.

La Mandataria federal señaló que no
puede un grupo delictivo en un acto
público hacerse apología de la violen-
cia. "Se está haciendo una investi-
gación de la presidenta municipal. Si
tiene nexos o no con este grupo delicti-
vo o por qué se presentó esta lona.
Siempre hay que hacer investigaciones
no se puede, no puede uno juzgar de
inmediato, uno no es juez entonces
tiene que haber una investigación de la
Fiscalía y en todo caso, si se encuentra
algún vínculo pues que sea presentado
ante un juez", comentó.

Anuncian revisión integral del caso Ayotzinapa

Sheinbaum afirmó que el Ejército sigue apoyando la investigación y que se

están revisando todos los elementos del caso de los 43 estudiantes.

Responde Sheinbaum a
demandas de damnificados 

Presenta Verástegui solicitud para formar nuevo partido

El evento en San Marcos se interrumpió debido a los gritos de los damnifi-

cados por el huracán John, quienes pidieron atención a sus necesidades.

Eduardo Verástegui entregó su solicitud al INE para iniciar el proceso de

creación del Movimiento Viva México.

Homenajea comunidad de
Michoacán al líder del CJNG
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El dato del día
La Reserva Federal de Estados Unidos anunció este
viernes su retiro de un organismo mundial de bancos
centrales y reguladores dedicado a explorar formas
de vigilar el riesgo climático en el sistema financiero.
En un comunicado, la Fed dijo que abandonaba la
Red de Bancos Centrales y Supervisores para la
Ecologización del Sistema Financiero

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$626.50

VentaDlr. Americano

Interbancario 16

Interbancario 17

$21.29

$20.84

$20.78

10.2675

10.3558

10.4851

8.05

8.364793

8.365020

8.3652461,011.68

Actual

$20.14

$20.83

$20.77

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 18

Udis 19

Udis 20

Udis 21

9.78

9.85

9.76

10.18

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

73.45
Brent

81.09
WTI

78.19

S&P BMV 

-0.01%

FTSE BIVA

-0.01%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.78%43,153.13

NUEVA YORK
43,487.83

49,948.15 49,940.89

MÁS PROFUNDO
2025

30 enero al 2
de febrero en

Cintermex

1,011.78

8.365472

17 de Enero 2025

20.7180
20.14 21.29

21.10

0.13296 0.13301

49,940.89

0.01%  menos

Baja

6 centavos menos

8 centavos menos

0.00136 centavos menos

43,487.83

0.78% más

9.78 10.04

334.70

21.62

Sube7.26

Ciudad de México/El Universal.-
Los presidentes de los siete organ-

ismos asociados al Consejo
Coordinador Empresarial (CCE) acor-
daron extender hasta diciembre de
2025 la presidencia de Francisco
Cervantes.

Los estatutos indican que la presi-
dencia del CCE tiene una duración de
tres años y debieran de llevarse a cabo
votaciones en marzo de este año, al
cumplirse el período del actual presi-
dente.

Sin embargo, el CCE informó que
"el pasado miércoles 15 de enero de
2025, en la sesión ordinaria de la
Comisión Ejecutiva en la que estu-
vieron presentes los siete presidentes
de los organismos asociados al CCE
con derecho a voto, se acordó de man-
era unánime celebrar la Asamblea
Anual Ordinaria 2025 hasta el mes de
diciembre, por lo que, hasta entonces,
el presidente Francisco Cervantes con-
tinuará al frente de este organismo
cúpula de la iniciativa privada".

A fines del 2024, Cervantes dijo
que se tenían varios pendientes que
atender y que pudiera extenderse su
período, por lo que, se explicó que "la
ampliación de este tercer periodo tiene
el objetivo de abordar los desafíos del
sector empresarial, a nivel nacional y
global, de manera unida, coordinada y
con apertura al diálogo constructivo
con todos los sectores y niveles de
Gobierno".

El comunicado asegura que se
reconoció la capacidad de Cervantes
para "colaborar fructíferamente con
actores clave y generar consensos, en
un contexto dinámico y de reconfigu-
ración política en nuestro país y en la
región de Norteamérica".

RETOS DE CERVANTES
DURANTE SU NUEVA

ADMINISTRACIÓN
Cervantes tendrá como retos iniciar

la revisión del Tratado entre México,
Estados Unidos y Canadá (T-MEC),
así como el impulso al nearshoring.

El líder de la máxima cúpula
empresarial se comprometió a "contin-
uar trabajando de manera constructiva
con todos los sectores y niveles de
gobierno, promoviendo el respeto al
Estado de derecho y aprovechando al
máximo la oportunidad histórica que
vive nuestro país en términos de inver-
sión y dinamismo económico".

Los organismos con derecho a voz
y votos que forman parte del CCE son:
la Confederación de Cámaras
Industriales (Concamin), la
Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex), el
Consejo Mexicano de Negocios
(CMN), la Confederación de Cámaras
Nacionales de Comercio, Servicios y
Turismo (Concanaco-Servytur), el
Consejo Nacional Agropecuario
(CNA), la Asociación de Bancos de
México (ABM) y la Asociación
Mexicana de Instituciones de Seguros
(AMIS).

Ciudad de México.-                               
Las exportaciones mexicanas de

acero no representan una amenaza para
Estados Unidos y el país tampoco ha
hecho triangulación de exportaciones
de origen chino, señaló la Cámara
Nacional de la Industria del Hierro y el
Acero (Canacero), organismo que
expresó su respaldo a las acciones de la
administración federal ante posibles
represalias comerciales.

“Ante el crecimiento de las exporta-
ciones de acero de Estados Unidos a
México y la persistente amenaza de
imponer aranceles violatorios del T-
MEC al acero mexicano, la industria se
suma a lo dicho por nuestra presidenta,
Claudia Sheinbaum Pardo, en el senti-
do de que el Gobierno de México, en
caso de ser necesario, aplique una
represalia proporcional e inmediata a
los productos exportados, en este caso
para productos siderúrgico de la Unión
Americana enviados a México”,

señaló.
El organismo del sector industrial

aseguró que la Unión Americana se ha
beneficiado ampliamente del comercio
de la aleación metálica con el territorio
mexicano.

Señaló que datos oficiales, muestran
que a octubre de 2024, el superávit de
Estados Unidos aumentará a 2.4 mil-
lones de toneladas, lo que representará
4.1 mil millones de dólares, lo que se
traduce en un incremento del 10 en las
toneladas exportadas por el país vecino
del norte a México en comparación con
2023.

Apuntó que mientras Estados
Unidos registró el 16.1 por ciento del
mercado en México el año pasado, el
acero mexicano representó solo el 2.2
por ciento del mercado estadunidense.

Ante ello, aseguró que “es infunda-
do que las exportaciones de México
estén generando el cierre de plantas o
despidos en la Unión Americana como

lo ha mencionado en diversas oca-
siones la industria del acero de ese
país”.

Acotó que datos del CIDE muestran
que las exportaciones mexicanas tienen
un 11.8 por ciento de contenido origi-
nario de Estados Unidos y las exporta-
ciones que hace la nación vecina del
norte a territorio mexicano generan
cerca de 40 mil empleos directos en ese
país.

La Canacero también indicó que las
acusaciones de hacer una triangulación
con las exportaciones de origen chino a
través de México “son equivocadas”.

Refirió que información del Sistema
de Monitoreo y Análisis de

Importaciones de Acero de Estados
Unidos (SIMA) indican que de enero a
octubre de 2024 las exportaciones de
acero con origen chino son apenas 578
toneladas, lo que representa en este
periodo el 0.02 por ciento de las
exportaciones de productos siderúrgi-
cos totales. Además, indicó que el
SIMA reconoce que el 83.1 por ciento
de las exportaciones son con acero
mexicano.

La Canacero consideró que “el
mejor camino para hacer frente a China
es el T-MEC y la integración regional;
la verdadera solución para combatir las
importaciones desleales es actuar como
bloque frente a los desafíos comunes”.

Ciudad de México. -                           
El gobierno mexicano y la Unión

Europea (UE) concluyeron las negocia-
ciones para modernizar el Acuerdo
Global de México con la UE, lo cual
ocurre casi 9 años después de que
comenzó la renegociación y en medio
de los amagos del próximo presidente
de Estados Unidos, Donald Trump, de
imponer aranceles de 25 por ciento a
las exportaciones mexicanas.

Aunque la Secretaría de Economía
(SE) no ha confirmado el término de
las negociaciones, el bloque económi-
co europeo indicó que el proceso con-
cluyó “tras el compromiso político
entre el comisario de Comercio y
Seguridad Económica, Maroš
Šefčovič, y el titular de la SE, Marcelo
Ebrard.

“El acuerdo establece un marco
ambicioso y moderno para profundizar
y ampliar el diálogo político, la coop-
eración y las relaciones económicas
entre la UE y México”, señaló la UE.

De acuerdo con la parte europea, la
modernización creará nuevas oportu-
nidades económicas para ambas partes,
incluido el potencial de crecimiento
para las exportaciones agroalimentarias
de la UE a México, además de incluir

normas progresistas para abordar la
corrupción en los sectores privado y
público.

“El acuerdo establece la ambición
conjunta de la UE y México de pro-
mover y proteger los derechos
humanos, el multilateralismo y la paz y
la seguridad internacionales”, indicó.

También resaltó que el acuerdo

facilita la cooperación estratégica en
cuestiones geopolíticas clave, pues se
mantendrá al día con las realidades que
cambian rápidamente, como la reduc-
ción de riesgos de las cadenas de sum-
inistro, la garantía de un suministro
sostenible de materias primas críticas y
la lucha contra el cambio climático.

La modernización del Tratado de

Libre Comercio entre la Unión
Europea y México (TLCUEM), que
nació en el año 2000, también busca
avanzar en los objetivos de la emisión
cero.

También se busca reforzar los com-
promisos en materia de desarrollo
sostenible, delincuencia organizada
transnacional, migración e igualdad de
género.

“La UE y México ya son socios de
confianza. Ahora queremos profun-
dizar aún más nuestra cooperación, lo
que beneficiará enormemente a nue-
stros ciudadanos y a nuestras
economías”, dijo Ursula von der
Leyen, presidenta de la Comisión
Europea.

“Los exportadores de la UE obten-
drán nuevas oportunidades comer-
ciales, incluidos nuestros agricultores y
empresas agroalimentarias. Este acuer-
do histórico demuestra que un comer-
cio abierto y basado en normas puede
contribuir a nuestra prosperidad y
seguridad económica, así como a la
acción climática y al desarrollo
sostenible. Espero trabajar con la pres-
identa (Claudia) Sheinbaum para
cumplir la promesa de este acuerdo”,
agregó.

Ciudad de México.-                                     
El Fondo Monetario Internacional (FMI)

mejoró este viernes ligeramente, de 1.3 a 1.4
por ciento, la previsión de crecimiento de la
economía mexicana este año y mantuvo en 2
por ciento la de 2026, tasas inferiores a las
consideradas por el gobierno.

Para 2025 y el próximo año, el gobierno
mexicano espera que la economía mexicana
crezca en un rango de entre 2 y 3 por ciento,
según la Secretaría de Hacienda.

La región de América Latina y el Caribe
tendrá este año un crecimiento de 2.5 por
ciento, la misma tasa que el organismo
anticipó en octubre pasado, y el próximo año
2.7 por ciento, lo mismo que el pronóstico
previo, de acuerdo con la actualización de las
Perspectivas económicas mundiales del FMI,
actualizadas hoy.

El crecimiento de la economía global ron-
dará 3.3 por ciento en 2025 y 2026, una tasa
inferior a la del promedio registrada en el
periodo de 2000 a 2019, el año previo a la
pandemia, de acuerdo con el reporte.

“El pronóstico para 2025 ha cambiado en
gran medida con respecto a las Perspectivas
económicas mundiales de octubre pasado,
principalmente debido a una revisión al alza
en Estados Unidos que compensa las revi-
siones a la baja en otras economías emer-
gentes”, indicó el organismo.

Para la economía de Estados Unidos, el
principal socio comercial de México, el FMI
anticipó para este año un crecimiento de 2.7
por ciento, medio punto porcentual más que
lo anticipado en octubre pasado, y 2.1 por
ciento en 2026, una décima más que la esti-
mación previa.

Mejora FMI pronóstico de 
crecimiento de México

El Fondo Monetario Internacional mejoró ligeramente, de 1.3 a 1.4%, la previsión de
crecimiento de la economía mexicana este año y mantuvo en 2 por ciento la de 2026

Extienden 
período de 
Cervantes 
en el CCE

Francisco Cervantes.

Exportaciones de 
acero no son una 
amenaza para EU

La Canacero respaldo las acciones de la administración federal ante posi-
ble imposición de aranceles por parte de EU.

UE y México reactivan acuerdo comercial

Marcelo Ebrard, titular de Economía.



Redacción/Gaza.-                                

El gabinete de Israel permitió en la
madrugada del sábado un acuerdo para
un alto al fuego en Gaza que pausará
temporalmente el enfrentamiento con
Hamás y permitirá la liberación de cau-
tivos. 

Este avance busca poner fin al con-
flicto más mortal y destructivo entre
ambas partes hasta la fecha. 

La decisión fue tomada tras una
extensa reunión del gabinete que contin-
uó incluso durante el Sabbath judío,
resaltando la urgencia de la situación.

El alto al fuego, mediado por Qatar y
Estados Unidos, se alcanzó el miércoles,
pero se retrasó por complicaciones
señaladas por el primer ministro

Benjamin Netanyahu, quien culpó a
Hamás por los contratiempos.

Finalmente, se espera que entre en
vigor el domingo y contemple una lib-
eración inicial de 33 cautivos israelíes,
incluyendo mujeres, niños, hombres
mayores de 50 años y personas enfermas
o heridas.

Hamás acordó liberar a tres mujeres
el primer día del cese al fuego, seguido
de un cronograma que se extenderá por
seis semanas. 

Paralelamente, Israel liberará a 700
prisioneros palestinos, compuestos
exclusivamente por jóvenes y mujeres,
según el ministerio de justicia israelí.

Agregaron que las liberaciones
comenzarán después de las 4 pm del
domingo, bajo estrictas medidas para

evitar celebraciones públicas.
El acuerdo también incluye una reti-

rada parcial de las fuerzas israelíes de
Gaza durante la primera fase del alto al
fuego, lo que permitirá que cientos de
millas de palestinos desplazados regre-
sen a sus hogares devastados. 

Sin embargo, el ejército israelí advir-
tió que los residentes no podrán regresar
a áreas donde aún haya tropas o cerca de
la frontera, prometiendo responder enér-
gicamente a cualquier amenaza.

Además de las liberaciones, se prevé
un aumento significativo en la entrada de
ayuda humanitaria a Gaza. 

El cruce de Rafah, en la frontera con
Egipto, verá filas de camiones con sum-
inistros esenciales destinados a la
población afectada. 

Delegaciones de Israel y Egipto tam-
bién han discutido en El Cairo la logísti-
ca para la reapertura del cruce fronterizo.

El conflicto, iniciado tras un ataque
de Hamás el 7 de octubre de 2023, ha
dejado más de 46,000 muertos en Gaza
según cifras locales, mientras que unas
1,200 personas mueren en Israel. 

Los enfrentamientos se intensificaron
el viernes, dejando decenas de muertos,
en una práctica común antes de que entre
en vigor un alto al fuego.

Aunque el acuerdo ofrece esperanza
para muchos, quedan preguntas impor-
tantes sobre el futuro de Gaza, incluida
la reconstrucción y quién gobernará el
territorio. 

Mientras Hamás insiste en un alto al
fuego duradero, Israel mantiene su pos-
tura de continuar la lucha hasta desman-
telar a la milicia palestina y asegurar un
control militar indefinido sobre la
región.

Redacción/Bolivia.-                                

El expresidente de Bolivia, Evo
Morales, denunció el viernes ser víctima
de una "justicia parcializada y servil" al
gobierno de su exaliado Luis Arce, luego
de que un juez emitiera una orden de
aprehensión en su contra por un caso de
presunta trata de una menor durante su
mandato (2006-2019). 

Morales hizo pública su acusación a
través de su cuenta de X, asegurando que
enfrenta una persecución política en un
contexto judicial manipulado.

El líder indígena acusó a las autori-
dades bolivianas de perseguirlo "en
tiempo récord", asegurando que el sis-
tema judicial está completamente domi-
nado por el gobierno de Arce. 

"Denuncio al mundo que me persigue
y me condena en tiempo récord, una
'justicia' parcializada", manifestó
Morales, quien también señaló que el
Órgano Judicial está sometido a los
intereses del ejecutivo.

La nueva orden de aprehensión fue
emitida por un juez de la ciudad de
Tarija, quien decidió proceder a la deten-
ción de Morales luego de que este no se
presentará por segunda vez a una audi-
encia en la que se debía resolver su
situación judicial. 

En esta audiencia, el juez también
declaró a Morales en rebeldía, lo que
implica que el proceso continuará hasta
que el exmandatario se presente ante el
tribunal.

En sus declaraciones, Morales criticó

duramente la actuación judicial, com-
parándola con la Inquisición. 

"Esta 'justicia' actúa como en tiempos
de la inquisición: sin pruebas", dijo, y
acusó a sus acusadores de no buscar jus-
ticia, sino de tener el objetivo de pro-
scribirlo y eliminarlo políticamente de
cara a las próximas elecciones presiden-
ciales de Bolivia.

La fiscalía había emitido previamente
una orden de detención en octubre de
2024, durante la fase de investigación
del caso, para que Morales compareciera
ante el Ministerio Público. 

La orden de aprehensión más
reciente, sin embargo, está relacionada
con su ausencia en la audiencia donde se
debía resolver un pedido de prisión pre-
ventiva.

Redacción/Estados Unidos.-                               

El viernes, agentes estadounidenses de
la Oficina de Aduanas y Protección
Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés)
reforzaron las de seguridad en los cruces
fronterizos con Ciudad Juárez, México,
en vísperas de la investidura presidencial
de Donald Trump, programada para el el
próximo lunes. 

En el puente internacional Paso del
Norte/Santa Fe, que conecta con El Paso,
Texas, se colocaron alambres de púas y
bloques de concreto, generando la sus-
pensión del cruce vehicular durante
aproximadamente 40 minutos.

De acuerdo con la CBP, estas manio-
bras forman parte de ejercicios de
preparación que se realizan desde 2019.

Según un comunicado, tienen como

objetivo garantizar que los agentes estén
capacitados para responder ante posibles
incidentes en la frontera. 

Sin embargo, comerciantes locales han
observado un aumento en estos opera-
tivos conforme se acerca el inicio del
mandato de Trump, quien ha prometido
implementar la mayor deportación de
migrantes indocumentados en la historia
de Estados Unidos.

Siendo Ciudad Juárez, una de las prin-
cipales rutas de entrada para migrantes
provenientes de países como Venezuela y
naciones centroamericanas, enfrenta
incertidumbre ante la posibilidad de cam-
bios drásticos en las políticas migratorias.

El republicano, Donald Trump ha
anunciado que eliminará el uso de la apli-
cación móvil CBP One, un mecanismo
introducido durante el gobierno de Joe

Biden que ha facilitado la entrada legal de
solicitantes de asilo, contribuyendo a
reducir los cruces clandestinos.

La usuaria Yadira Martínez, entrevista-
da en el lugar, expresó su frustración por
las interrupciones: “Es el segundo cierre
que me toca esta semana”. 

Los cierres temporales y los refuerzos
en la frontera afectan tanto a los residentes
locales como al comercio binacional, vital
para la economía de la región.

Ante el posible incremento de deporta-
ciones masivas, las autoridades mexi-
canas han comenzado a prepararse. 

En Ciudad Juárez se planea habilitar
albergues temporales a finales de enero,
mientras que en Tijuana, la alcaldía
declaró una emergencia para disponer de
fondos destinados a la atención de
migrantes expulsados.

El gobierno de Claudia Sheinbaum ha
dejado en claro que recibirá únicamente a
ciudadanos mexicanos deportados. 

Esta postura contrasta con la estrategia
adoptada durante el primer mandato de
Trump (2017-2021), cuando México
aceptó recibir a migrantes de otras
nacionalidades como parte de acuerdos
para evitar la imposición de aranceles a
las exportaciones mexicanas.

La situación en la frontera norte refle-
ja las tensiones que rodean el inicio del
segundo mandato de Trump, caracteri-
zadas por su postura firme en temas

migratorios. 
Mientras tanto, comunidades de

ambos lados de la frontera se preparan
para enfrentar las consecuencias de un
endurecimiento en las políticas de
deportación y asilo.

En este contexto, el impacto económi-
co y social de las medidas anunciadas por
el próximo presidente de Estados Unidos
genera preocupación tanto en los
migrantes como en los habitantes de la
región fronteriza, quienes se enfrentan a
una realidad cada vez más restrictiva y
compleja.
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Refuerzan seguridad en la frontera
previo a investidura del republicano

Mantiene Suprema Corte
de EU ley contra TikTok

Redacción/Estados Unidos.-                                  

La Suprema Corte de Estados Unidos
decidió este viernes mantener la ley que
prohibe TikTok en el país, a menos que
su empresa madre, Bytedance, decida
venderla.

De acuerdo con los argumentos de los
jueces, la red social representa un riesgo
para la seguridad nacional debido a sus
vínculos con China, su nación de origen,
mientras que miles de usuarios y
creadores de contenido protestan la
decisión.

Se estima que, al menos en Estados
Unidos, TikTok cuenta con más de 170
millones de usuarios activos, cantidad
amasada en los últimos cinco años,
desde el comienzo de la pandemia por
Covid-19.

Según fuentes cercanas, no parece
que la aplicación vaya a venderse próxi-
mamente y, mientras aseguran que los
usuarios actuales podrán seguir utilizán-
dola durante un periodo indeterminado,
quienes quieran unirse ya no podrán hac-
erlo.

Por su parte, el gabinete de Donald
Trump asegura que el presidente electo,
quien asumirá el cargo este lunes 20 de
enero, está evaluando opciones para
mantenerla disponible, ya que fue una
herramienta útil durante su campaña
presidencial del 2024.

Para miles de manifestantes, la pro-
hibición de la app de videos cortos es un
ataque directo a la libertad de expresión,
motivo por el cual se han reportado
protestas en las inmediaciones de la
Suprema Corte, en Washington DC.

El cruce vehicular en Ciudad Juárez se detuvo por 40 minutos debido a los oper-
ativos de seguridad realizados por agentes estadounidenses.

La CBP indicó que estos ejercicios, iniciados en 2019, buscan capacitar
a los agentes para responder a emergencias en la frontera.

El exmandatario asegura que enfrenta una "justicia servil" al gobierno de Arce
y denuncia que su proceso está siendo manipulado.

Denuncia Morales ser víctima de persecución judicial

La popular red social sería prohibida en el país norteamericano a partir de este
domingo.

Preparan liberación de rehenes en Gaza

Redacción/Rusia.-                                  

El presidente ruso Vladimir Putin y su
homólogo iraní Masud Pezeshkian fir-
maron el viernes en Moscú un acuerdo de
asociación estratégica a largo plazo, que
tiene una vigencia de 20 años. 

Este acuerdo, cuyo pilar principal es la
cooperación militar, busca fortalecer las
relaciones entre ambos países, que
enfrentan sanciones internacionales, y
contrarrestar lo que consideran los "dicta-
dos" de Occidente.

El acuerdo, que consta de 47 artículos,
establece una serie de compromisos
mutuos, entre ellos el desarrollo de una
cooperación militar más estrecha. 

En el texto, ambos países se compro-
meten a apoyarse en cuestiones de seguri-
dad, aunque el acuerdo no especifica un
compromiso de asistencia militar directa

en caso de agresión por parte de un tercer
país, a diferencia de lo que ocurre en otros
acuerdos internacionales.

El presidente ruso Putin subrayó que el
acuerdo tiene "objetivos ambiciosos" y
expresó su satisfacción por el nivel alcan-
zado en las relaciones bilaterales con Irán. 

Destacó que este acuerdo marca un
nuevo nivel en su relación estratégica, con
un enfoque claro en el fortalecimiento de
la cooperación mutua.

Además, resaltó que el pacto se firma
en un contexto global de tensiones cre-
cientes con Occidente.

Desde la invasión rusa de Ucrania en
febrero de 2022, las relaciones entre
Rusia e Irán se han intensificado, espe-
cialmente debido a las sanciones interna-
cionales que ambos países enfrentan. 

La cooperación estratégica con Irán se
presenta como una forma de Rusia de

diversificar sus aliados y contrarrestar la
presión económica proveniente de las
potencias occidentales.

El acuerdo también contempla un
respaldo mutuo en caso de "amenazas de
seguridad", lo que refuerza la colabo-
ración en temas de defensa, inteligencia y
tecnología. 

Ambos países se han enfrentado a sev-
eras restricciones, y se espera que este
pacto permita un mayor intercambio de
recursos, equipos militares y capacidades
tecnológicas.

Además, el acuerdo de asociación
estratégica se firma también a pocos días
de la asunción de Donald Trump como
presidente de Estados Unidos. 

El pacto podría influir en la política
internacional, ya que tanto Rusia como
Irán han sido objetivo de las políticas
exteriores de Washington.

Israel liberará a 700 prisioneros palestinos como parte del acuerdo, priorizando
a jóvenes y mujeres.

Refuerzan lazos militares tras acuerdo Rusia e Irán

Con las economías afectadas por las sanciones, Rusia e Irán estrechan lazos y
avanzan en una alianza estratégica.
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Pide PC extremar precauciones  por
temperaturas de menos tres grados

Acercarán brigadas de 
vacunación a las colonias

Alma Torres Torres
Protección Civil Nuevo León llamó a la

población a extremar precauciones ante la

llegada del frente frio No 24, que traerá tem-

peraturas de hasta -3 grados centígrados.

En rueda de prensa, Erik Cavazos Cava-

zos, director de la corporación de auxilio,

pidió no exponerse a cambios bruscos.

A partir de la tarde del domingo, detalló,

el termómetro comenzará a descender a val-

ores de un solo digito.

Según el Sistema Meteorológico Na-

cional, para el lunes se espera una temper-

atura mínima de entre -2 a 0 grados y una

máxima de 7 a 9 grados; escenario similar

para el martes.

Mientras que el miércoles se tendrían

mínimas de -3 grados, y máxima de entre 11

a los 13 grados.

“El domingo empezaría este nuevo de-

scenso por la entrada de un nuevo

frente…las acciones que estamos haciendo

nosotros todo el gobierno todo el aparato del

Gobierno del Estado es no bajar la guardia”,

expuso.

El funcionario indicó que la temporada

invernal está prácticamente a la mitad, y los

meses de enero y febrero históricamente son

los más fríos.

Entre las recomendaciones están el no

exponer a los niños a cambios bruscos de

temperatura así como a las personas de la

tercera edad, y no salir de casa en caso de ser

necesario.

Para los que tienen que salir, se re-

comienda abrigarse con varias capas de roba,

gorro, bufanda, guantes, y zapatos cerrados.

Asimismo, pidió mantener las mascotas

bajo resguardo, si está al exterior de la casa

tener un refugio libre de humedad, y evitar

que tengan fácil acceso a calentadores, ya

sea de gas o eléctricos para prevenir acci-

dentes.

Otra de las medidas es tener especial

cuidado con el  uso de calentadores, evitar

braseros y el cubrir tuberías de agua y gas.

“Hay que tener mucho cuidado sobre este

tema los calentadores sabemos que ahorita

es la época más activa que los utilicemos,

pero la recomendación es básica revisar que

si es un tanque portátil de gas LP no esté gol-

peado, no tenga una fuga y tener la venti-

lación adecuada cuando lo estemos

utilizando al momento”, explicó.

Cavazos Cavazos agregó que manten-

drán activo el Operativo Carrusel para en-

tregar cobertores y chocolate caliente, y en

coordinación del DIF Nuevo León cuentan

con capacidad instalada de 184 refugios mu-

nicipales para más de 22 mil personas.

El director de Protección Civil, Erik Cavazos, dio algunas recomendaciones para la siguiente semana.

Consuelo López González.

Para lograr una mayor cobertura, la
Secretaría de Participación Ciudadana
en el Estado acercará brigadas de va-
cunación directamente a las colonias.

Daniel Acosta Fregoso, Secretario
de Participación, indicó que, sin im-
portar la ubicación, buscarán garanti-
zar el bienestar de los habitantes de
Nuevo León.

Un ejemplo de ello fue la colonia
Industrial, en el municipio de Mon-
terrey, a donde acudieron a vacunar,
además de  una brigada de corte de
cabello.

“Con esto, el Gobierno del Estado
se asegura de que todos sin importar
su ubicación, tengan la oportunidad
de recibir las vacunas necesarias para
su bienestar y sano desarrollo”, ex-
puso.

“Es fundamental llevar este tipo de
brigadas a las comunidades más vul-
nerables y que no tienen un fácil ac-
ceso a centros de salud”.

En conjunto con la Secretaría de
Salud, personal del área inmunizó a
más de 30 personas entre niños, adul-
tos y personas de la tercera edad.

Tétanos, Hepatitis B, y  TDAP para
embarazadas, son algunas de las vac-
unas disponibles.

Adicionalmente acercaron los
diferentes servicios que ofrecen las
dependencias estatales a la ciu-
dadanía, y actividades de recreación
como juegos de lotería.

Al término de la reunión, Acosta
Fregoso se comprometió a continuar
trabajando de la mano de la población
y escuchar de cerca las necesidades
de la gente.

La Secretaría de Participación Ciudadana busca una mayor cobertura

Alma Torres Torres

Con la finalidad de reparar 180

registros sanitarios dañados en di-

versas vialidades como Alfonso

Reyes, Roberto Garza Sada, Real

San Agustín y Santa Bárbara, entre

otras, iniciará un plan, el municipio

de San Pedro Garza García.

La autoridad municipal informó

que los trabajos tendrán una du-

ración estimada de dos meses y bus-

can mejorar las condiciones de

tránsito en las avenidas.

Manuel Salazar Andrade, Coor-

dinador de la Dirección de Pavi-

mentos de la Secretaría de Servicios

Públicos y Mantenimiento de la

Ciudad detalló que las labores con-

sistirán en la demolición del con-

creto exterior completamente

dañado y su reposición con material

nuevo.

“Llevamos alrededor de 25 pozos

de visita rehabilitados; tenemos

alrededor de 180 pozos de visita de-

tectados (dañados) y nos vamos a

tardar alrededor de dos meses en

terminar estos trabajos de rehabil-

itación”, dijo.

Salazar Andrade destacó que

estas acciones son fundamentales

para prevenir afectaciones a los ve-

hículos

“Estamos realizando trabajos de

mantenimiento a los registros sani-

tarios que están muy dañados. Estos

registros representan un problema,

ya que al momento de transitar por

la vialidad el vehículo cae y se

puede dañar”, señaló.

El funcionario sampetrino

destacó que para minimizar incon-

venientes a la población, los traba-

jos se llevarán a cabo en dos turnos:

de 9:00 a 17:00 horas en arterias

con baja afluencia vehicular, y de

21:00 a 5:00 horas del día siguiente

en avenidas principales. 

Reparará SP 190 registros sanitarios en avenidas importantes

Es parte de un plan de trabajo de dos meses.

Se dieron a conocer los resultados de la última semana y se descartó tintes políticos.

Consuelo López González.

Para fortalecer las acciones con-
tra el crimen; la Secretaría de Se-
guridad Pública en Nuevo León y la
Fiscalía General de Justicia en el Es-
tado atenderán el llamado a la coor-
dinación de la Presidenta Claudia
Sheinbaum.

En rueda de prensa, al término de
la Mesa de Construcción de la Paz,
en Palacio de Gobierno; Gerardo
Escamilla Vargas, titular de Fuerza
Civil, compartió los resultados de la
última semana, y descartó tintes
políticos en la estrategia.

El pasado lunes, la titular del
Ejecutivo Federal atribuyó la ola de
violencia que se vive en la entidad a
la falta de coordinación entre es-
tancias estatales y municipales.

Cuestionado al respecto, el fun-
cionario estatal aceptó el llamado y
destacó la importancia de sumar es-

fuerzos.
"Nosotros nos sumamos al lla-

mado de la Presidenta de la
República a la coordinación, al tra-
bajo en equipo, a sumar esfuerzos",
refirió.

"Vemos como algo positivo su
pronunciamiento, los trabajos que se
vienen dando en esta nueva Admin-
istración municipal son bastante
positivos, tan es así que Nuevo León
fue el Estado que más tuvo una re-
ducción en el delito de homicidio".

“Seguiremos sumando esfuer-
zos”, puntualizó.

Escamilla Vargas reconoció el
apoyo y coordinación del Ejército,
Guardia Nacional, Centro Nacional
de Inteligencia, así como de la Fis-
calía General de la República, y la
Fiscalía General de Justicia de
Nuevo León.

Además de la colaboración de las
policías municipales.

Opinión compartida por Pedro
Arce Jardón, encargado del despa-
cho de la Fiscalía General de Justicia
en el Estado, quien aseguró que la
seguridad no se politizará

"En la Fiscalía atendemos el lla-
mado que hace la Presidenta, creo
que es un llamado en el sentido que
tenemos que reforzar y ser perma-
nentes en la coordinación en materia
de seguridad", expuso.

"Yo y todo mi equipo de trabajo,
desde que un servidor está como en-
cargado, ha señalado públicamente
que la seguridad no se politiza y eso
es el principio básico que tenemos
con todas las instituciones”.

"Desde la Fiscalía siempre ten-
dremos claro que la prioridad
número uno de nuestro Estado es la
seguridad, y en la parte que nos
corresponda siempre sumare-
mos”, manifestó.

Atenderá SSP y FGJ llamado a  
la coordinación de Claudia

Gerardo Escamilla, titular de Fuerza Civil,  dijo que sumarán a
la estrategia de la presidenta en cuestión de seguridad

Será opcional la asistencia
a clases durante tres días

El gobernador dijo que será derivado del pronóstico de 
temperaturas por debajo de los cero grados centígrados

Consuelo López González

Derivado del pronóstico de

temperaturas por debajo de los

cero grados centígrados; el

Gobernador Samuel García

Sepúlveda anunció que la asis-

tencia a clases en Educación

Básica será opcional este

lunes, martes y miércoles.

A través de un video en

redes sociales, el mandatario

estatal indicó que el enviar a

los menores a preescolar, pri-

maria y secundaria quedará a

criterio de los padres de fa-

milia.

Para quienes no asistan a las

aulas, se contará con clases en

línea mediante cyberescuela y

TV Nuevo León.

“Ante las bajas temperaturas

que llegarán este domingo por

la noche madrugada, hemos

determinado que los días lunes,

martes y miércoles, del 20 al

22 de enero, el esquema de

clases sea de nuevo, opcional”,

señaló.

“Quedará a discreción de

padres mandar a sus hijos a la

escuela”.

“Para quienes no acudan

vamos a tener herramientas

digitales como cyberescuela y

vía TV Nuevo León estaremos

dando clases y pedagogía”, ex-

puso.

El emecista resaltó que las

escuelas estarán listas y abier-

tas, con todas las medidas pre-

ventivas en protección de los

niños que acudan.

Asimismo, aclaró que la me-

dida es “por lo pronto”, pues

las bajas temperaturas contin-

uarán por el resto de la semana,

y la próxima.

El llamado a la población es

a ser muy cautos con los calen-

tadores de gas, braseros y la

prevención de accidentes.

“Vamos a estar con Protec-

ción Civil dando recomenda-

ciones de protección”, agregó.

Es de destacar que se cuenta

con una red de albergues para

la atención a personas en

condiciones de vulnerabilidad.

Por medio de un video en el l gobernador Samuel García  dio a
conocer  la postura oficial de su gobierno.



Como vendrán las cosas de frías, que el

gobernador de Nuevo León, Samuel García

Sepúlveda informó que el regreso a clases

será opcional.

Pues según los pronósticos del clima, se

auguran temperaturas bajo cero centígrados

en la próxima semana, por lo que vale con-

siderar el dato.

Por lo que dejará a criterio de los padres

de familia, enviar a sus pequeños de educa-

ción básica a las aulas, toda vez que se

darán clases en línea.

Amén de que el personal directivo, docen-

te y administrativo deberá asistir de manera

regular a las clases, donde los salones sí

están listos para ello.

Y, con eso de las bajas temperaturas, a los

que por lo visto no se les duerme el gallo,

son los alcaldes que son el primer respon-

diente con el ciudadano.

Tan es así, que la gran mayoría empezando

por Monterrey y la zona metropolitana, se

advierten medidas de apoyo a los grupos

vulnerables.

Además de disponer de espacios suficien-

tes para albergar a personas que viven en

situación de calle o que se quieran resguar-

dar ahí.

Luego de la reunión con la Presidenta de

México, Claudia Sheinbaum con los gober-

nadores y alcaldes, en Nuevo León se sigue

cerrando la pinza en materia de seguridad a

fin de disminuir los ìndices delicuenciales.

Motivo por el cual, en la reunión de segu-

ridad encabezada por Gerardo Escamilla, se

realizaron nuevos ajustes ante la presencia

de Pedro Arce, fiscal de Justicia, Javier

Navarro, secretario General de  Gobierno y

secretarios municipales.

Por lo que se habla de reforzar la seguri-

dad apoyado en los tres niveles de gobierno

en los municipios metropolitanos, especial-

mente en Apodaca, San Nicolás y Juárez,

donde los hechos violentos se han disparado

de manera preocupante.

A pesar de que las autoridades federales,

estatales y municipales siguen cerrando

filas, no se sabe, si en el caso del legislati-

vo se sumarán a las ''buenas migas'' o

seguirán peleados con el Estado.

De ser así, puede ir agarrando asiento,

lugar y tabla para seguir deshojando la mar-

garita para cuando los curulecos retornen a

sus ''labores'', toda vez que le siguen dando

largas a su regreso. Ah, raza.

Gracias a las redes sociales, se puso en

evidencia el abuso que cometieron un grupo

de oficiales del municipio de Cìénega de

Flores, tras bajar de su camión a un chofer.

Por lo que apenas descendió de la unidad,

los agentes municipales lo reprendieron con

una serie de golpes con macana, a puñetazos

y con los pies para arrodillarlo.

Motivo por el cual el alcalde de aquella

localidad, Miguel Quiroga, se vio en la

necesidad suspender a los malos elementos

para su investigaciòn y castigo.

Sábado 18 de enero  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que existen casi 200 registros sanitarios

en malas condiciones en avenidas
importantes de San Pedro 


“El domingo empezaría este nuevo 

descenso por la entrada de un nuevo
frente frío”

Que será opcional la asistencia a
clases durante tres días de la próxima

semana a causa del frío

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Erik
Cavazos

Consuelo López González                 

Llego el 2025, y nos recibió con

cambios bruscos de temperatura.

Durante los primeros tres meses del

año los regiomontanos suelen estar

expuestos a temperaturas de casi 25

grados en un día y al siguiente a poco

menos de 10 grados, situación que

provoca diversas enfermedades, sobre

todo respiratorias.

Ante tal situación, expertos y auto-

ridades de salud invitan a la ciuda-

danía a mantenerse siempre en alerta

y tomar las debidas precauciones, ya

que en los próximos cinco días se

prevé que al menos dos frentes fríos

lleguen a la entidad, con descensos

moderados en la temperatura.

Para prevenir las enfermedades

respiratorias infecciosas que se incre-

mentan con los cambios bruscos de

temperatura y la presencia de lluvias

en esta época del año, expertos asegu-

ran que es indispensable fortalecer las

medidas de higiene, evitar contacto

con personas enfermas, consumir

abundantes líquidos, frutas y verdu-

ras, no exponerse a la intemperie y

atender las campañas de vacunación.

La neumóloga, Karla Carranza

Quiroga, señaló que en esta época del

año predominan las enfermedades de

origen viral y bacteriano, por lo que

ante la presencia de malestar se debe

acudir lo más pronto posible al médi-

co para recibir el tratamiento adecua-

do.

“Muchas de las ocasiones creemos

que es un simple resfriado o una gripe

común y solemos automedicarnos,

pero es muy importante no hacer y

acudir inmediatamente a su médico de

confianza para tener un diagnostico

detallado y así evitar mayores compli-

caciones”, comentó Carranza

Quiroga.

Así mismo, detalló que ante estos

cambios bruscos de temperatura las

afecciones más comunes son influen-

za, rinofaringitis, (que afecta nariz, y

faringe); faringitis, bronquitis, bron-

queolitis, neumonía, mientras que los

pacientes que padezcan enfermedades

pulmonares crónicas como bronquitis

crónica, enfisema pulmonar y asma,

podrían agudizar sus episodios de la

enfermedad.

Carranza Quiroga, enfatizó que los

grupos de población más vulnerables

son quienes se encuentran en los

extremos de la vida como lo son niños

y niñas, adultos mayores, mujeres

embarazadas o quienes padecen algu-

na enfermedad crónica como diabe-

tes.

Por otro lado, la especialista llamó

a identificar de manera oportuna los

síntomas para determinar si es una

infección que requiere tratamiento

antimicrobiano.

“Si no hay fiebre, dolor y solamen-

te se presenta un resfrío con moco

transparente, es recomendable que-

darse en casa, cuidarse, y tomar medi-

camentos que disminuyan las moles-

tias, tratar de tener un ambiente húme-

do con vaporizador y esperar en repo-

so la evolución favorable del malestar,

explicó la especialista.

“Pero si se presenta fiebre por arri-

ba de los 38 grados, hay dolor en el

pecho, la respiración se dificulta y hay

sibilancias (chiflido al respirar), se

debe acudir al médico para tener un

diagnóstico oportuno e iniciar el trata-

miento adecuado, pues de ninguna

manera se debe recurrir a la automedi-

cación, ya que podría complicar la

enfermedad”, puntualizó.

En esta época, los cilios (pequeñas

vellosidades) y las mucosas nasales

respiratorias que conforman el siste-

ma de defensa natural que tenemos en

la nariz, disminuyen la movilidad, lo

que favorece el paso de microorganis-

mos que pueden penetrar más profun-

damente en el organismo.

Aunado a estas situaciones,

Carranza Quiroga, señaló que otros de

los factores externos, como la conta-

minación o la falta de ventilación en

oficinas y casas facilita el contagio si

se convive con personas infectadas.

Cabe mencionar que, al año el

Seguro Social otorga alrededor de 5,

694, 604 consultas por enfermedades

respiratorias, de las cuales. 1, 903, 098

son niños y niñas de 0 a 9 años de

edad y 1, 607, 899 son personas de 60

y más años.

La especialista, destacó la impor-

tancia de implementar medidas que

disminuyan el riesgo de desarrollar

enfermedades respiratorias, entre las

cuales se encuentran lavarse las

manos constantemente, evitar saludar

de mano y beso, cubrir boca y nariz al

toser o estornudar, cumplir con el

esquema de vacunación, mantener el

hogar ventilado, evitar la exposición a

los cambios bruscos de temperatura,

tomar abundantes líquidos y mantener

una alimentación saludable.

En lo que respecta a los recién

nacidos recomendó alimentarlos

exclusivamente con leche materna

(hasta los seis meses de vida), ya que

representa un nutriente que evitará las

manifestaciones graves de las enfer-

medades respiratorias en los menores.

“No se debe de bajar la guardia,

porque todos los cambios de tempera-

tura son importantes, y repercuten en

problemas de salud, especialmente en

enfermedades respiratorias y gastroin-

testinales”, enfatizó la especialista.

“Beber una mayor cantidad de

agua, consumir alimentos ricos en

Vitamina C, como naranja, limón,

toronja, guayaba y verduras son

acciones que contribuyen a mantener-

nos sanos”, añadió.

Po su parte, en días pasados el

Gobierno del Estado a través de la

Secretaría de Salud, arrancó con la

campaña de vacunación contra la

influenza, con el objetivo de evitar

que estas enfermedades se propaguen

mayormente entre la comunidad.

Dicha autoridad dispuso un total de

un millón 700 mil dosis durante para

esta temporada invernal.

La Secretaria de Salud, Alma

Marroquín Escamilla, invitó a la

población a vacunarse para que estén

protegidos y evitar complicaciones en

esta temporada.

"Es importante crear conciencia

entre la población de que la vacuna es

segura, es gratuita y es eficaz, así que

invito a todos los que nos están vien-

do que acudan a nuestras unidades de

salud, la vacuna se estará aplicando en

las instituciones de salud, en el IMSS

y en el ISSSTE, así que hay que

aplicársela para tener un invierno

saludable", mencionó Marroquín

Escamilla.

Por último, es importante precisar

que la influenza es una enfermedad

viral y sus síntomas son fiebre, tos

seca, dolor de cabeza, garganta, en

músculos y articulaciones, malestar

general y secreción nasal. 

RECOMENDACIONES DURANTE
LA PRESENCIA DE FRÍO .

• Permanece resguardado en

el interior de tu casa y procurar salir

solamente en caso necesario

• Si va a salir de un lugar

caliente abrigarte con ropa gruesa

• Protege tu rostro y cabeza, y

cubre boca y nariz, para evitar aspirar

el aire frío; los cambios bruscos pue-

den provocar enfermedades en el sis-

tema respiratorio

• Usa suficientes cobijas

durante la noche, que es cuando más

baja la temperatura

• Preferentemente no salgas a

la calle recién bañando; usa crema

diariamente ya que es común que en

esta temporada de frío se reseque la

piel

• Procura que las estufas de

carbón, eléctricas y de gas estén aleja-

das de las cortinas

• No permitas a niños jugar

cerca de los calentadores, tanques de

gas o estufas encendidas

• No sobrecarges tomaco-

rrientes

• Para personas de edad avan-

zada y enfermos del corazón, no es

conveniente salir a la calle, porque el

frío ejerce sobre el corazón una ten-

sión extra y se incrementa el riesgo de

presentarse un ataque cardíaco

• Ten especial cuidado con los

menores de 5 años y con los adultos

mayores de 65; ya que estos grupos

representan la población más vulnera-

ble ante los cambios bruscos de tem-

peratura

• En caso de lluvia o nieve

extremar precauciones al manejar

• Ten cuidado con el monóxi-

do de carbono que despiden los cale-

factores, hornos, estufas, cocinas y

chimeneas; el inhalarlo en altas canti-

dades puede causar la muerte

• No introduzcas en habitacio-

nes cerradas anafres o braceros

• Usa chimeneas, calentado-

res u hornillos en caso de que el frío

sea muy intenso y las cobijas no sean

suficientes, siempre y cuando exista

una ventilación adecuada (no directa)

y apagarlos antes de dormir

Provoca diversas enfermedades
a habitantes de Nuevo León

En la entidad es común estar a un día con temperaturas muy frías y al siguiente con unas muy calientes.

CONSTANTES CAMBIOS BRUSCOS DE TEMPERATURA

Se aproxima una fuerte onda gélida a territorio de Nuevo León.
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La aplicación de una encuesta

ciudadana, en busca de percibir si

la gente está enterada del proble-

ma de la contaminación ambiental

en la entidad arrancó la legislado-

ra del Partido Verde Ecologista de

México, Claudia Chapa. 

La diputada local destacó que

este ejercicio se llevará a cabo en

varios municipios del área metro-

politana acompañada  también de

Edgar Salvatierra, presidente del

Partido Verde. 

Manifestó que los resultados

obtenidos, se realizará un expe-

diente para pedir a la Comisión

Estatal de los Derechos Humanos

que realice una recomendación a

la Secretaría del Medio Ambiente

para no se violenten los derechos a

la salud digna y a un entorno libre

de contaminación.

Chapa apuntó que esta decisión

se tomó porque la Secretaría del

Medio Ambiente está trabajando

con negligencia, y que su titular,

Alfonso Martínez se “hace de

oídos sordos” y en ocasiones

muestra soberbia en este tema.

“Ya lo invitamos al Congreso a

que nos informe y de su versión

sobre el problema de la contami-

nación y no nos hizo caso; le invi-

tamos a hacer mesas de trabajo en

conjunto con la iniciativa privada

y nos volvió a ignorar. Ya le

hemos hecho varios exhortos y no

hay respuesta. Entonces vamos a

elevar el nivel de intento de diálo-

go y solución del problema, no

por nosotros los diputados, sino

por el bien de la ciudadanía".

“Le hago una invitación al

secretario a que haga a un lado la

soberbia política y que aplique

soluciones al problema de la

contaminación”, dijo. 

Por su parte, el líder del

Partido Verde comentó que es

muy lamentable la actitud del

titular de la dependencia estatal,

quien no ha aplicado una estra-

tegia efectiva ni una coordina-

ción entre los diferentes orde-

nes de gobierno en el tema

medioambiental. 

“Vemos una falta de coordi-

nación además con otras depen-

dencias sobre todo de corte

federal, y eso es muy grave por-

que está dejando en indefensión

a los ciudadanos cuando tiene el

camino libre para aportar solu-

ciones. Lo que necesitamos es

una secretaría que sea proactiva

y no reactiva al enfrentar el pro-

blema de la contaminación”,

comentó. (ATT)

Indaga Partido Verde si gente sabe de problema de contaminación

Estuvieron levantando encuestas en lugares públicos como
fue la plaza Morelos, en el centro de la ciudad.

Una mesa de trabajo y diálo-

go constructivo con represen-

tantes de las instancias munici-

pales de juventud de todo

Nuevo León, se realizó en el

Congreso del estado, como

parte de los trabajos de la

Comisión de Juventud.

Marisol González Elías, pre-

sidenta de la Comisión dio a

conocer que la reunión tuvo

como objetivo generar propues-

tas que contribuyan a la mejora

de la Ley del Instituto Estatal de

la Juventud y la Ley de

Juventud.

La presidenta de la Comisión

de Juventud del Congreso del

Estado destacó la importancia

de escuchar y dar voz a las

juventudes de Nuevo León para

construir un marco legal acorde

a sus necesidades actuales.

En la mesa participaron

Edelmiro Cavazos, director del

Instituto Estatal de la Juventud

(INJUVE NL); Greta Barra,

diputada de Morena por el

Distrito Local 20 y vicepresi-

denta de la Comisión de

Juventud; y Melisa Peña, dipu-

tada del Distrito 04 por

Movimiento Ciudadano y

secretaria de la misma

Comisión.

En la mesa de trabajo, que se

llevó a cabo en la Sala Fray

Servando del Congreso del

Estado, se promovió la partici-

pación activa de los represen-

tantes juveniles, quienes, con

base en sus experiencias y nece-

sidades locales, analizaron y co-

crearon propuestas legislativas

para actualizar y fortalecer la

legislación en materia de juven-

tud.

González Elías resaltó que la

participación de las juventudes

es fundamental para construir

políticas públicas que real-

mente respondan a sus

inquietudes y expectati-

vas.(ATT)

Realiza Congreso mesas de trabajo con instancias municipales de juventud

Fue un productivo diàlogo

Como parte de la nueva estrategia

de Seguridad; el Alcalde de Monterrey,

Adrián de la Garza Santos, instruyó

que las patrullas de monitoreo instala-

das durante la administración anterior

cuenten con policías.

En entrevista, el presidente munici-

pal indicó que fortalecerán la presen-

cia de elementos de la corporación

policiaca para evitar y prevenir delitos,

pues actualmente las unidades estacio-

nadas solo graban.  

Resaltó que el Programa “Escudo”

contempla la integración de 120 cade-

tes y la instalación de cámaras de vigi-

lancia en diferentes puntos de la ciu-

dad.

“He dado la instrucción de que no

sean abandonadas, es decir, que no

sean patrullas que se quedaron ahí sin

que puedan atender cualquier situa-

ción”, expuso.

“Vamos a mantener la estrategia de

presencia en las diferentes áreas de

Monterrey…tendrá que haber personal

muy cerca del lugar, a distancia, de

vista”.

“Lo que hacían muchas veces estás

patrullas era estar haciendo presencia

de grabación porque tienen cámaras,

entonces la estrategia "Escudo" es

implementar mayor número de moni-

toreo y si estos lugares requerían

monitoreo, pues estableceremos cáma-

ras”, explicó.

Señaló que a la par estarán forman-

do grupos especializados de combate

al robo, narcomenudeo,  y violencia en

los parques y plazas.

Además de contemplar la construc-

ción de los C4 de la zona norte y sur.

“Es una estrategia mucho más gran-

de que pensar en patrullas paradas en

algunos puntos de conflicto”, destacó.

En caso de no necesitarse la presen-

cia permanente, contarán con patrulla-

je y monitoreo con cámaras.(CLR)

Tendrán policías las patrullas de monitoreo regias

El alcalde Adrián de la Garza dio la instrucción en ese sentido.

El Municipio de Escobedo invita a

la ciudadanía a que esté 2025 lo  ini-

cien trabajando y aprovechen una edi-

ción más de feria del empleo

"Chambatón".

Para su edición 2025, el

"Chambatón" ofertará más de 4 mil

vacantes. 

El Municipio de Escobedo, a través

de la Secretaría de Desarrollo

Económico y Turismo, llevará a cabo

el “Chambatón Vol. 7” este próximo

martes 28 de enero, donde por cinco

horas consecutivas más de 80 empre-

sas promocionarán las ofertas labora-

les con las que cuentan.

Andrés Mijes, alcalde de Escobedo

señaló  que a través de estas acciones,

en Escobedo buscan que la gente que

viva en la Ciudad pueda encontrar una

opción de trabajo acorde a sus necesi-

dad y que no tenga que invertir horas

de traslado. 

Los asistentes, además de conocer

las mejores ofertas de trabajo, también

podrán disfrutar de una gran fiesta con

música, buen ambiente y sorpresas. 

Ante el éxito obtenido en las tres

primeras ediciones, en este

“Chambatón” volverán las subastas de

empleo, actividad en la que se promo-

verán a todos los asistentes y así las

empresas puedan seleccionarlos, si es

que cumplen con los perfiles desea-

dos. 

El “Chambatón”, se realizará este

24 de enero en un salón de eventos

localizado en la Avenida Raúl Salinas

237, en la Colonia Joyas de Anáhuac,

en un horario de 10:00 de la mañana a

3:00 de la tarde. 

En un mismo lugar se tendrán ofer-

tas de trabajo muy variadas, tanto para

profesionistas como técnicos. 

Para más información del evento,

los interesados pueden comunicarse

con la Secretaría de Desarrollo

Económico y Turismo, en el número

81.8220.6100, extensiones 1310,

1401 y 1404, o por WhatsApp en

el 811.761.1673.(CLR)

Fue por medio del ‘Chambatón’ que ofrecieron vacantes.

Invita Escobedo a ciudadanía
iniciar el 2025 trabajando

El municipio de Guadalupe ini-

ció con el registro de ciudadanos

para e proyecto piloto “Guadalupe

nos mueve” a partir de este viernes

17 de enero.

Y es a parir de esta fecha que las

personas que requieran del trans-

porte gratuito a través de

“Guadalupe nos mueve” podrán

registrarse en módulos instalados

en tres Centros DIF del municipio.

La Directora de Atención y

Participación Ciudadana, Gina

Lisa Guerra, informó que dichos

módulos estarán ubicados en los

DIF Dos Ríos, Rancho Viejo y

Tres Caminos.

Explicó que la atención a los

ciudadanos se brindará a partir de

las 8 de la mañana hasta las 5 de la

tarde, los días viernes 17, además

del lunes 20 y martes 21 de enero. 

“Los requisitos que deberá

cumplir el ciudadano será copia de

INE, comprobante de domicilio y

el CURP, este servicio de trans-

porte gratuito se brindará de 6 a 10

de la mañana y de 5 de la tarde a 9

de noche”, indicó.

El registro también se puede

realizar a través de la página

https://guadalupe.gob.mx/registro-

guadalupe-nos-mueve/ para la ruta

piloto Dos Ríos-Rancho Viejo.

Lisa Guerra señaló que es

importante que los interesados

acudan, sobre todo los estudiantes

y trabajadores quienes podrán uti-

lizar las unidades en horas pico y

así apoyar la movilidad.(IGB)

Inicia registro de ciudadanos para ‘Guadalupe nos mueve’

Es para transporte gratuito

Como parte de los servicios del pro-

grama de "Brigada Directa", el Alcalde

de San Nicolás Daniel Carrillo

Martínez acudió a la colonia

Constituyentes de Querétaro 5to y 6to

sector para atender las inquietudes y

dialogar con los vecinos.

Durante la brigada se brindó ase-

soría jurídica, trámite de testamento,

consulta y pago de predial, informes

sobre becas, consultas médicas, de

podología, nutrición, dental, regula-

ción sanitaria, toma de TA, glucosa,

vacunas a menores de edad, informes

sobre los servicios que brinda

Bienestar Social, bolsa de trabajo del

INPLADEM y atención directa por

parte del Alcalde Daniel Carrillo

Martínez. 

La Dirección de Bienestar Animal,

ofreció vacunas, desparasitación y

esterilización completamente gratuita a

perros y gatos, así como el INE, CFE y

Agua y Drenaje de Monterrey, asesora-

ron a los ciudadanos respecto a sus ser-

vicios. 

Además, en las brigadas directas

que realiza cada 15 días el Gobierno de

San Nicolás en distintas colonias de la

ciudad, se pueden encontrar cortes,

masajes, lentes y aparatos auditivos a

bajo costo.

Este tipo de programas busca que

todos los nicolaítas accedan a los servi-

cios públicos que se brindan en la ciu-

dad, sin necesidad de ir directamente a

las dependencias, sobre todo pensando

en la dificultad de movilidad que los

sectores vulnerables puedan tener,

como los adultos mayores.(CLR)

El alcalde Daniel Carrillo atendió directmente a los ciudadanos.

Lleva SN ‘Brigada Directa’ a
Constituyentes de Querétaro

El alcalde David de la Peña

Marroquín entregó 11 nuevas patrullas

a la Secretaría de Seguridad Pública

para incrementar la capacidad de

respuesta, que se suman a las que se

incorporaron al inicio de esta

Administración y durante la pasada

gestión.

Las nuevas unidades son camione-

tas RAM 2500HD Tradesman, modelo

2024, equipadas para cumplir con la

función policial de patrulla, con torre-

ta, sirena, estrobos, burrera central,

extensión de defensa, roll bar, banca, y

las cámaras lectoras de placas, entre

otros aditamentos.

Dijo que hicieron una gran inver-

sión en recursos para seguir mejoran-

do la Secretaría de Seguridad Pública,

con la entrega de nuevas unidades. 

Todos nuestros elementos contarán

con una gran herramienta como es la

patrulla para realizar su trabajo, prote-

ger y servir a la gente de Santiago”,

explicó el Alcalde.(IGB)

Cuenta Santiago con
11 nuevas unidades

de seguridad

David de la Peña las entregó.
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Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Hombres armados atacaron un punto
de venta de drogas ubicado en el
municipio de Zuazua, donde ejecutaron
a un hombre de cinco balazos en su
cuerpo.

Testigos de los hechos mencionaron
que era común que llegaran al sitio,
automóviles ajenos a este sector, por lo
cual la víctima no corrió cuando lle-
garon los sicarios.

Los hechos se reportaron a las 13:00
horas de este viernes, en la calle Santa
Bárbara, cerca de su cruce con Santa
Elena, en la Colonia Misión de Santa
Elena, en Zuazua. 

Siendo identificado el ahora occiso
como José Manuel, de 34 años, quien
contaba con antecedentes penales por
narcomenudeo y otros delitos.

Vecinos del sector, explicaron que el
hombre estaba parado frente a su
vivienda, cuando se acercó un
automóvil color gris al parecer tipo
Sentra.

Del interior del auto, bajaron dos
sujetos, que llevaban su rostro cubier-
tos con pasamontañas.

Repentinamente, comenzaron a dis-
parar contra el propietario de la vivien-

da, quien se desplomó sobre la banque-
ta.

Luego de cometer la ejecución, los
sujetos emprendieron la huida con
rumbo desconocido.

Los hechos ocasionaron la llegada
de paramédicos de Protección Civil
Municipal, quienes atendieron al afec-
tado.

Desafortunadamente, el hombre ya
no contaba con signos vitales.

En la zona, también llegaron
policías municipales, quienes acor-
donaron la zona del ataque.

Así como detectives de la Agencia
Estatal de Investigaciones y del
Instituto de Criminalística y Servicios
Periciales, quienes iniciaron las investi-
gaciones correspondientes.

INVESTIGAN MUERTES
Las autoridades investigan la muerte

de una pareja, quienes fueron encontra-
dos sin vida y estado de descomposi-
ción, la noche del jueves en un domi-
cilio de la Colonia Ex Hacienda El
Canadá, municipio de Escobedo.

Trascendió que el rentero había acu-

dido por la renta, percatándose de las
personas sin vida, dando aviso a las
autoridades que confirmaron el fallec-
imiento, al parecer por intoxicación,
alrededor de las 23:30 horas.

Los hechos fueron en un domicilio
de la calle Juárez a unos metros del
Bulevar Benito Juárez 109, en el sector
antes mencionado.

Una vez que elementos de la policía
entraron al lugar, encontraron a la per-
sona sin vida en una cama, confirman-
do la muerte paramédicos.

Los occisos no han sido identifica-

dos, pero al parecer eran de una edad
en promedio de 40 años de edad, y
provenían de otro estado del país.

En el cuarto se encontró un calenta-
dor, además había bebidas embria-
gantes en el área.

Las autoridades presumen que la
pareja murió por intoxicación de bióxi-
do de carbono.

El área quedó resguardada por los
elementos de la policía municipal, para
luego hacerse cargo la AEI y personal
del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales.

Los hechos se registraron en el municipio de Zuazua. El lugar es señalado como punto de venta de droga.

Aseguran que los oficiales le pedían una “cuota” al chofer.

Sergio Luis Castillo

Cuatro oficiales de la Dirección de
Tránsito de Ciénega de Flores fueron
captados cometiendo un abuso contra
un operador de quinta rueda, a quien
golpearon con un tubo de acero.

La agresión contra el chofer fue pre-
suntamente por negarse a pagar una
cuota de 5 mil pesos, por permitir que
pasara por esta localidad.

Los hechos fueron captados por var-
ios automovilistas, quienes rápida-
mente virilizaron el video por medio de
las distintas redes sociales.

En las imágenes, se puede apreciar
como el trailero, es obligado a detener
su marcha, en un tramo de la Carretera
Monterrey-Laredo en dicha localidad.

Sin oponer resistencia, el chofer que
en ese momento no fue identificado,
les dijo que no tenía dinero.

La respuesta molesto a los oficiales,
quienes lo bajaron en forma violenta
del tráiler, siendo llevado a un baldío,
donde lo golpearon con un tubo de
metal.

Entre los cuatro uniformados lo gol-
pearon, para posteriormente, esposarlo
y trasladarlo a las celdas de la cárcel
municipal, acusándolo de agredir a los
oficiales.

Hasta el momento las autoridades
municipales de Ciénega de Flores, que
encabeza el alcalde Miguel Quiroga,
no han emitido algún boletín, para
aclarar los hechos.

RESCATAN A MUJER
Elementos de la Secretaría de

Seguridad Pública de Juárez lograron
rescatar a una mujer que estuvo a punto
de morir estrangulada, por su propia
pareja en la Colonia Santa Isabel.

Mencionaron que los gritos de au-
xilio alertaron a los vecinos, quienes
llamaron a las autoridades, evitando
una tragedia.

Los hechos sucedieron este jueves
en un domicilio de la Colonia Santa
Isabel, cuando la víctima y su agresor
sostenían una pelea.

Siendo identificado el ahora
detenido como José Favio “N”, de 22
años, quien trabaja como obrero.

Mientras que la afectada es una
joven ama de casa, de apenas 20 años,
quien tuvo que ser hospitalizada.

La afectada dijo que su pareja es
adicto a las sustancias prohibidas y
constantemente, la golpea porque no le
da dinero para mantener sus vicios.

Menciono que el invento amoríos,
para tener un pretexto y así poder
agredirla.

Este jueves, nuevamente el presunto
agresor, sin motivos aparentes, comen-
zó a golpear en su rostro y otras partes
del cuerpo.

Hasta el sitio llegaron unidades de la
Policía de Juárez, quienes con permiso
de los vecinos, ingresaron a la vivien-
da, y encontraron el sujeto colocándole
las manos en el cuello de la víctima,
quien sufrió un desmayo.

Sergio Luis Castillo

Seis personas lesionadas fue el saldo
que dejó un choque tipo carambola re-
gistrado en el municipio de
Hualahuises, el cual fue provocado por
un tráiler de plataforma.

Se indicó que el vehículo pesado
primer impactó una camioneta donde
viajaba una pareja y posteriormente
brincó hacia los carriles contrarios,
chocando contra otro vehículo.

Protección Civil de Hualahuises
informó que los hechos se registraron a
las 6:00 horas de este viernes en la
Carretera Nacional, a la altura del
kilómetro 128 en los límites de
Hualahuises y Linares.

Se informó que el presunto respons-
able, conducía un tráiler Kenworth, que
en ese momento remolcaba dos
plataformas.

Mencionaron que al momento del
accidente, el tráiler viajaba por lo car-
riles de Monterrey a Linares.

Se indicó que primero se impactó
por alcance contra una camioneta Ford
tipo Exploret, la cual, termino

destrozada.
Al perder el control del volante, el

tráiler se pasó a los carriles contrarios y
chocó contra el vehículo donde viaja-
ban cuatro integrantes de una familia.

Los hechos ocasionaron la rápida
movilización de los puestos de socorro,
quienes atendieron a los lesionados.

IDENTIFICAN A FALLECIDOS
La Fiscalía General de Justicia del

Estado logró identificar a la pareja, que

falleció en un accidente ferrovario reg-
istrado en el municipio de Cadereyta.

Fueron sus familiares, quienes se
presentaron en las instalaciones del
Servicio Médico Forense, para recono-
cer a las víctimas.

Entre las víctimas se encontraba una
mujer identificada como María
Candelaria Alvarado G. conocida como
“Mine”, quien contaba con 53 años de
edad.

En tanto el hombre fallecido, quien
viajaba como copiloto, fue identificado
como Adrián Ricardo Rivera, de 34
años de edad.

Aunque no se estableció el par-
entesco entre ambos, se presume que
ambos eran compañeros de trabajo.

Los ahora occiso viajaban en un
automóvil de la marca Nissan, tipo
Versa, con placas de circulación SKE-
181-B, del estado de Nuevo León.

El accidente se registró el pasado
miércoles en la noche, cuando la pare-
ja se desplazaba a bordo del automóvil
Versa en color guindo, por la Carretera
libre a Reynosa cuando ocurrió la
tragedia.

Fue en Hualahuises.

Gilberto López Betancourt

El presunto responsable del robo de
una bicicleta a una atleta de alto
rendimiento en el Parque Niños
Héroes, fue detenido por elementos de
la policía de Escobedo, en la Colonia
Gloria Mendiola, y agredió a una ofi-
cial municipal.

La persona arrestada estuvo a punto
de atropellar a una mujer, momento en
que es interceptado por las autoridades.

El arrestado, identificado como
Guillermo Rubén, de 41 años, agredió
a una oficial cuando le iba a poner
esposas para subirlo a una patrulla.

Los elementos llevaron a cabo la
captura en sobre la Avenida Raúl
Salinas, cerca de la estación de bombeo
Nueva Castilla, Colonia Gloria
Mendiola, alrededor de las 18:20 horas
del miércoles.

La bicicleta había sido robada a la
ciclista profesional de alto rendimiento
Valeria Ruiz Guerra, el pasado 13 de
enero, en el estacionamiento del
Parque Niños Héroes, mientras ella

realizaba entrenamiento en un gimna-
sio.

Los policías circulaban en una
patrulla por la Avenida Raúl Salinas,
cuando vieron que el sospechoso salió
sin precaución y casi atropella a una
mujer que cruzaba la vialidad.

Al ver al hombre que usaba la bici-
cleta se encontraba alterado se acer-
caron para ver si tenía problemas.

Sin embargo, Guillermo Rubén les
contestó con ofensas mientras le pedían

que se calmara, los policías vieron que
la bicicleta correspondía a las carac-
terísticas descritas en un oficio de que
giró la Fiscalía Estatal.

El policía pidió al hombre que le
demostrara que la bicicleta era de su
propiedad, pero la persona cayó en
contradicciones.

Al responder con amenazas, los
policías le indicaron al presunto que
sería detenido por faltas administrati-
vas.

Ejecutan a un hombre en Zuazua

Robó la bicicleta en el Parque Niños Héroes.

Vuelca mujer en su auto en
la Laredo y resulta herida 

Gilberto López Betancourt

Después de que presuntamente lo
sacó de la Carretera a Laredo un
camión de carga, la conductora de un
vehículo perdió el control y terminó
volcado, la tarde de ayer en Escobedo.

La volcadura se registró alrededor
de las 12:18 horas, en la Carretera a
Laredo y Ramón de Campoamor,
Colonia Anáhuac Campoamor.

Una vez que llegaron elementos de

PCE se entrevistaron con la conducto-
ra, quien señaló que fue sacada de la
carretera por un vehiculó de carga el
cual se da a la fuga.

Los rescatistas revisaron a la con-
ductora, quien presentaba diversas
lesiones, ninguna de gravedad, por lo
que se negó al traslado.

En el sitio se registró derrame de
aceite, situación sobre la que traba-
jaron los elementos de Protección Civil
para evitar algún accidente. Una persona resultó herida.

Arde vivienda en Guadalupe
Gilberto López Betancourt

Un domicilio de la Colonia Atoyac
de Álvarez, en Ciudad Guadalupe, se
incendió ayer y dejó a una persona
lesionada al intentar apagar el fuego.

Los hechos se registraron alrededor
de las 09:50 horas, en la calle Antonio
Flores y Avenida José Alvarado, sitio al
que arribaron elementos de Protección
Civil del Estado y Bomberos Nuevo
León.

Al intentar sofocar las llamas en el
área de la cocina de la vivienda, un
nombre resultó con diversas que-

maduras.
El lesionado presentaba heridas en

uno de sus brazos, mismas que se
estableció no era de gravedad, por lo
que únicamente recibió atención en el
lugar, sin necesidad de que fuera
trasladado a un hospital.

Los elementos de la Policía munici-
pal también arribaron al lugar para
tomar conocimiento, y ya se investigan
las causas del incendio.                                  

Una vez que se controló y sofocó el
fuego, los elementos de rescate
removieron el escombro para evitar
que las llamas pudieran resurgir.

Dan tránsitos de Ciénega 
una golpiza a un trailero 

Deja ‘carambola’ 6 lesionados

Cae por robo de bicicleta profesional
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Alberto Cantú .-                             
Los Tigres sufrieron, pero vencieron

2-1 en casa al Mazatlán en la fecha dos
del Torneo Clausura 2025 y con ello se
mantuvieron con su paso perfecto en la
justa nacional. 

Los felinos alcanzaron las seis
unidades para seguir con su paso per-
fecto en el campeonato mexicano, lo
que les permite seguir en la pelea por el
liderato del Clausura. 

La primera mitad tuvo pocas
acciones de peligro ya que en los feli-
nos únicamente avisaron con un remate
desde fuera del área de Juan Brunetta
que controló en dos tiempos el portero
Hugo González, aunque el visitante
respondió con un contragolpe que
finalizó en un tiro en el área grande de
Rodolfo Pizarro que atajó Nahuel
Guzmán. 

Después de eso, los visitantes
respondieron con un remate cerca de la
media cancha que solamente vigiló
Guzmán. 

A su vez, los felinos estuvieron
cerca del 1-0 en una jugada a balón
parado en la que Joaquím Pereira
cabeceó para que el balón en el rebote
le llegara a Diego Lainez, quien remató

de volea y su tiro solamente pasó cerca
del ángulo inferior derecho del arco
defendido por el guardameta rival. 

En el complemento, la tónica del
mismo no cambió mucho ya que
Mazatlán se dedicó más a defender y
los felinos no tenían mucha idea al
frente, pero Brunetta perdonó el posi-
ble 1-0 en un tiro abanicado dentro del
área grande que no tuvo dirección de
portería pese a un buen centro de Diego
Lainez. 

Mazatlán generó la primera de peli-
gro en el segundo tiempo con un tiro en
el área grande de Facundo Almada que
controló Nahuel, todo esto mientras
que después el árbitro Óscar Mejía no
quiso expulsar a Diego Lainez por una
clara plancha sobre Bryan Colula,
aunque después tampoco marcó un
posible penal sobre Sebastián Córdova
luego de un claro empujón de Jair Díaz. 

En Tigres cayó el 1-0 al 69' de
acción luego de un tiro de esquina en el
que hubo un rebote para que Jesús
Garza con un remate desde fuera del
área, aunque también ayudado de un
rebote ya que el balón le pegó en la
pierna a Rodolfo Pizarro, marcara el
primer gol de los felinos en el cotejo. 

Los cañeros intentaron responder
con un tiro desde fuera del área de Luis
Amarilla que no llevó mucho peligro y
después contestó el local con un remate

de André Pierre Gignac que controló
Hugo González, quien no logró evitar
el 2-0 al 78' de acción con un remate
desde fuera del área de Fernando

Gorriarán en el que el balón había
pegado en el travesaño y después el
esférico pegó en la espalda del cancer-
bero, significando eso otro tanto de los
regios. 

Los regios estuvieron cerca del ter-
cero con una jugada asociativa que
acabó con un tiro desviado de Juan
Brunetta, aunque el visitante descontó
al 82' de acción en una jugada a balón
parado en la que Lucas Bedoya remató
de cabeza en el área chica para vencer
a Nahuel Guzmán. 

Después el árbitro no marcó un claro
penal sobre Ozziel Herrera y la polémi-
ca continuaba en el estadio
Universitario, en donde Nahuel
Guzmán tuvo una atajada de antología
en un testarazo de Lucas Merolla para
que el balón se fuera desviado a tiro de
esquina, aunque después André Pierre
Gignac avisó con un tiro desde fuera
del área que se fue desviado, acabando
finalmente el duelo con un centro de
Uriel Antuna sobre el francés que fue
desviado por la defensa rival, futbolista
que después erró en un mano a mano
con un tiro que pegó en el travesaño,
acabando así el cotejo. 

Alberto Cantú .-                                  

Este sábado tanto Kansas City, así
como también Houston, Detroit y
Washington, definirán a los primeros
dos equipos de los cuatro como máxi-
mo que disputarán las finales de con-
ferencia de la NFL. 

Por eso mismo es que hoy comen-
zará la ronda divisional en los playoffs
de la NFL, todo esto cuando Kansas
City reciba a los Texanos de Houston y
los Leones de Detroit también hagan lo
propio ante los Comandantes de
Washington. 

El primero de los dos partidos será
en punto de las 15:30 horas, además de
que sucederá en el estadio Arrowhead
de Kansas City. 

Ahí los bicampeones Jefes sosten-
drán su primer encuentro en esta
postemporada, toda vez de que no vier-
an acción en la ronda de comodines al
tener una semana de descanso luego de
lograr el sembrado número uno en la
conferencia americana. 

Por su parte, los Texanos de
Houston alcanzaron la ronda divisional
luego de superar en la fase de
comodines y por un marcador de 32-12
a los Cargadores de Los Ángeles. 

Kansas City es favorito en el duelo y
esto no solamente por ser local, sino
también por llegar al mismo con una
semana más de descanso respecto a
Houston que ya se empleó a fondo en
esta pretemporada y por contar con un
Patrick Mahomes que ya ha sido un
tres veces campeón de la NFL, lo cual
en los playoffs claro que es una venta-
ja respecto a unos Texanos que si bien
tienen talento en su roster, la novatez
de su mariscal de campo C.J Stroud les
podría pasar factura cuando visiten el
emparrillado de Arrowhead, en donde
los Jefes intentarán imponer su

favoritismo para acceder a la final de
conferencia y ahí jugar ante Baltimore
o Buffalo. 

Tras el juego de Kansas City ante
Houston, la NFL ofrecerá este sábado
otro juego de postemporada cuando a
las 19:00 horas los Leones de Detroit
reciban en el estadio Ford Field a los
Comandantes de Washington. 

Detroit debutará en esta postempo-
rada ya que ganaron el sembrado
número uno en la última jornada de
temporada regular luego de vencer a
los Vikingos de Minnesota, todo esto
mientras que su rival derrotó 23-20 en
la ronda de comodines a los Bucaneros
de Tampa Bay, haciéndolo como visi-
tantes. 

Washington podría ser un rival peli-
groso ya que ha demostrado que sabe
ganar de visitante en esta postempora-
da, pero el favorito en este duelo son
unos Leones de Detroit que con un
récord de 15 victorias por dos derrotas
tuvieron una campaña regular que fue
más que positiva y la cual desean reval-
idarla con unos buenos playoffs, bus-
cando hoy un eventual pase a la final
de conferencia. 

La escuadra de los Leones también
buscará el triunfo ante Washington para
colarse a la final de conferencia
nacional y ahora sí ganarla, todo esto
después de que en la campaña anterior
se quedaran en la orilla tras perder ahí
frente a los hoy subcampeones 49ers de
San Francisco. 

Ante esta situación, hoy vuelve la
NFL con su actividad de postemporada
y será con la posiblemente mejor fase
de los playoffs, con la ronda divisional,
en donde los expertos aseguran que se
juega el mejor futbol americano profe-
sional de Estados Unidos y en el cual la
paridad entre los equipos está más
latente que nunca. 

Alberto Cantú .-                                 
Los Rayados buscarán conseguir

esta noche su primer triunfo en el
Torneo Clausura 2025, todo esto cuan-
do visiten al Toluca en la fecha dos del
campeonato mexicano. 

El partido dará comienzo a las 19:00
horas, en el estadio Nemesio Díez del
Estado de México. 

La escuadra que dirige Martín
Demichelis viene de ofrecer un debut
que no fue convincente en lo futbolísti-
co luego del 1-1 que tuvieron en casa

frente al Puebla en la fecha uno del
Torneo Clausura. 

A diferencia del Monterrey, los
‘Diablos’ debutaron con un triunfo en
la fecha uno del presente torneo corto
luego de imponerse por un marcador
de 4-2 al conjunto de los Xolos .

Monterrey ocupa del triunfo ya que
si bien aún es temprano en la tempora-
da regular, posiblemente los puntos
que ahora se pierdan tal vez se estén
extrañando en el cierre de campaña y
previo a la Liguilla con un hipotético

play in o para calificar de manera
directa a la fiesta grande del futbol
mexicano.

A eso hay que agregarle que los
regios iniciarán la doble competencia
durante el siguiente mes cuando a ini-
cios de febrero enfrenten en la primera
ronda de la Concacaf Champions Cup
al equipo del Forge FC de Canadá,
aspecto por el cual, si desean centrarse
bien en ese torneo internacional y
poner su enfoque en dicha justa para
tener buenos resultados, primero
deberán contar con la tranquilidad de
haber hecho bien las cosas en la cam-
paña regular del Clausura y es por eso
que no se pueden dar el lujo de seguir
dejando puntos en este enero como así
fue con su deslucido empate contra
Puebla. 

Esteban Andrada; Erick Aguirre,
Stefan Medina, Héctor Moreno,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,
Iker Fimbres, Oliver Torres; Johan
Rojas, Sergio Canales y Germán
Berterame tal vez sea el equipo que
hoy inicie en Monterrey. 

JUEGOS DE HOY
Además del Toluca ante Rayados, la

jornada dos del Torneo Clausura va a
seguir este sábado con los duelos a las
17:00 horas entre el local Bravos y
Cruz Azul, además del cruce a las
21:00 cuando Atlas reciba al León. 

Alberto Cantú .-                            
James Rodríguez, talentoso fut-

bolista colombiano y el hasta ahora
fichaje ‘bomba’ de la Liga MX, ya
tendría fecha para debutar como
jugador del León de Guanajuato. 

El debut de James Rodríguez va
a ser este sábado cuando enfrenten

al Atlas en la fecha dos del Torneo
Clausura 2025. 

James Rodríguez entró en la
convocatoria del técnico Eduardo
Berizzo para el duelo en contra de
los rojinegros. 

Rodríguez es un futbolista que
se desempeña como mediocentro

ofensivo y es el capitán de la
Selección de Colombia, además de
que jugó en clubes como Real
Madrid y Bayern Múnich. 

El duelo entre León y Atlas va a
ser este sábado e iniciará en punto
de las 21:00 horas, además de que
será en el estadio Jalisco.

Alberto Cantú .-                                  
Los Tigres hicieron una oferta por el

mediocampista brasileño Rómulo
Zwarg, quien juega en el equipo
Internacional de Porto Alegre, el rival
del Tri durante el jueves pasado y están
cerca de cerrar esa incorporación. 

Según información que surgió en las
últimas horas, la primera oferta del
club regio por este jugador habría sido
rechazada, pero después informó
Vladimir García de TUDN que las
negociaciones prosperaron y que van
por buen camino. 

“Rômulo Zwarg, contención
brasileño de 24 años, está a una firma
de convertirse en refuerzo de Tigres
para el Clausura 2025, transferencia
definitiva procedente del Inter de Porto
Alegre por los próximos cuatro años”,
informó en la red social X. 

Zwarg, quien el jueves pasado jugó
ante la Selección Mexicana que dirige
Javier Aguirre, es un jugador del gusto
futbolístico del estratega Veljko
Paunovic.

Algo a tomar en cuenta es que el
equipo Internacional de Brasil tiene el
60 por ciento de los derechos federa-

tivos del mencionado jugador y el
restante es del Athletic Club de la Serie
B del país amazónico, motivo por el
cual los felinos tienen que seguir nego-
ciando directamente con ellos.  

SAMIR CAETANO, CERCA DE
IRSE AL MAZATLÁN 

Samir Caetano estaría cerca de salir

de Tigres para irse al Mazatlán e inclu-
so se espera que llegue el próximo
martes a Sinaloa para reportar con ese
club. 

Caetano se reunió el pasado jueves
con el técnico de Mazatlán, con Víctor
Manuel Vucetich, quien avaló la llega-
da del futbolista al club cañero. 

Debutará James Rodríguez este sábado

Felinos sufren, pero ganan

Los felinos alcanzaron las seis unidades para seguir con su paso perfecto 

Tigres, cerca de fichar a Rómulo Zwarg 

Negociaciones van por buen camino.

Va Rayados por su primer triunfo

Los Rayados buscarán conseguir esta noche su primer triunfo en el Torneo
Clausura 2025, todo esto cuando visiten al Toluca 

Inicia la ronda divisional 
Este sábado Kansas City, Houston, Detroit y Washington definirán a los
primeros equipos que disputarán las finales de conferencia de la NFL. 
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Veljko Paunovic, técnico de Tigres, se

dijo estar contento y satisfecho por el

accionar de su equipo ante Mazatlán en

la fecha dos del Torneo Clausura 2025. 

El estratega serbio habló en rueda de

prensa cuando finalizó el duelo, en donde

dijo lo siguiente:

"Estoy contento y satisfecho con lo

que ahora ví en la cancha y estoy feliz

con el grupo que tengo", afirmó Veljko,

estratega que de paso valoró la entrada en

el duelo de Rafael Carioca y André Pierre

Gignac, quienes ingresaron en el comple-

mento. 

"Sabemos de la experiencia de los

jugadores. El partido estuvo bastante

templado,con la entrada de los dos

(Gignac y Carioca) encendimos el

grupo", sostuvo el estratega, quien de

paso no quiso dar detalles sobre la

supuesta salida del club de Rafael

Carioca y la llegada de refuerzos. 

"De los rumores que están saliendo, es

bueno, quiere decir que está pasando

algo. Cuando el club esté listo para anun-

ciar algo, se hará, y de lo de Carioca no

tengo mucho que decir ya que no he

escuchado nada y él sigue perteneciendo

a esta institución", expresó. 

BREVES DEL TIGRES VS

MAZATLÁN 

Al mediotiempo del duelo entre Tigres

ante Mazatlán se reveló el logotipo del

club felino por su 65 aniversario, mismo

que cumplirán el próximo siete de marzo. 

A su vez , el invitado especial en el

duelo entre felinos y cañeros fue el regio

Isaac Alarcón, quien milita como liniero

ofensivo en los 49ers de San Francisco,

aunque todavía no ha debutado de man-

era oficial en la NFL. (AC)

Víctor Manuel Vucetich, técnico

del Mazatlán, no ocultó su frus-

tración por la derrota ante Tigres en

la fecha dos del Torneo Clausura

2025, pero aún más ya que a su pare-

cer su equipo fue perjudicado frente

a los felinos en el tema arbitral. 

Vucetich criticó que el árbitro no

expulsara a Diego Lainez por una

clara falta sobre Bryan Colula y

también por la otra acción brusca de

Joaquím a Rodolfo Pizarro, en

donde el árbitro solamente le sacó

una tarjeta amarilla al defensor feli-

no. 

"De nada sirve quejarse, pero las

jugadas fueron muy claras y me sor-

prendió que no se marcaran como

debió ser", expresó. 

A su vez, el estratega del

Mazatlán valoró la llegada de Samir

Caetano, quien reforzará al equipo

en este semestre. 

"Samir es un gran jugador, no sé

que haya pasado, que está en esta

situación medio rara. Nos ayudará

muchísimo", detalló. 

(AC)

Necaxa vino de atrás y superó 3-

2 a Chivas en el estadio Victoria de

Aguascalientes, lo cual fue en la

fecha dos del Torneo Clausura 2025. 

El conjunto de Aguascalientes

vino de atrás en el marcador y

remontó el mismo luego de iniciar

perdiendo el juego tras el tanto de

Guillermo Sepúlveda al 51' de

acción. 

Después de eso, aunque en los

minutos 62', 77' y 87', Pérez,

Badaloni y Monreal anotaron por el

local, mientras que por Chivas

descontó Alvarado al 98'. 

Con la victoria, Necaxa alcanzó

las tres unidades para que así sean

cuartos en la tabla de posiciones. 

Chivas, por su parte, se quedó

también en las tres unidades para

que así sean séptimos en la justa. 

BREVES DE LA LIGA MX

Adalberto 'Coco' Carrasquilla , el

refuerzo estelar de Pumas en este

semestre, fue anunciado de manera

oficial como incorporación del con-

junto capitalino y su debut como

futbolista de ellos podría ser el próx-

imo domingo cuando visiten al

Querétaro en la fecha dos del Torneo

Clausura 2025. 

Atlético de San Luis dejó atrás la der-

rota ante Tigres y ahora vencieron 2-1

como visitantes al Puebla, logrando esto

en la fecha dos del Torneo Clausura

2025. 

El conjunto camotero empezó ganan-

do el encuentro tras la anotación de

Facundo Waller al minuto seis. 

Después de eso, los visitantes empare-

jaron el duelo con el tanto de Salles

Lamonge al 36' de acción, pero el gol del

triunfo fue de Rodrigo Dourado al 95'. 

Con la victoria, la escuadra potosina

alcanzó las tres unidades de seis posibles

en la campaña. 

Mientras tanto, el cuadro del Puebla

apenas cuenta con un punto cosechado

luego de dos encuentros en la temporada. 

El estadio Santiago Bernabéu, la

casa del Real Madrid, será la sede de

la NFL en España, informó la propia

Liga en sus redes sociales. 

Las informaciones detallan que

sería en los próximos octubre o

noviembre, en uno de esos dos

meses, cuando el estadio Santiago

Bernabéu acoja un partido de tem-

porada regular de la NFL en la cam-

paña del 2025. 

Incluso se espera que los Delfines

de Miami sea uno de los dos equipos

que tendrán un juego de temporada

regular en ese lugar. 

Sin embargo, lo que hasta estos

momentos se desconoce es el con-

trincante que van a tener los

Delfines de Miami para cuando en

aquel entonces les toque jugar en la

capital española, en Madrid. 

Con esta situación, la NFL sigue

expandiéndose en Europa; recordar

que en la siguiente temporada habrá

también un juego de temporada reg-

ular en el estadio Olímpico de

Berlín, en donde los Colts de

Indianápolis serán locales en

Alemania. 

Santiago FC logró su primer triunfo en el

Torneo Clausura 2025 de la Liga Premier Serie B,

venciendo ahora al equipo del Ayense. 

Como locales y en un juego de muchos goles,

Santiago FC se impuso a su rival y lo hicieron por

un marcador de 2-1. 

Los regios venían de perder frente al Caja

Oblatos en la jornada uno, pero ahora se hicieron

del triunfo para con tres puntos de seis posibles

estar ubicados en la parte media de la tabla de

posiciones. 

Mientras tanto, su rival Ayense sigue sin ganar

en la campaña ya que cuentan con dos derrotas en

el inicio de la misma. 

Johan Vázquez, defensa mexicano del Genoa, jugó

todo el partido en la derrota por marcador de 3-1 ante la

Roma en la Serie A de Italia. 

Vázquez fue titular en el encuentro y llegó a ser

amonestado en el mismo, pero no evitó la derrota de su

club. 

Dovbyk, El Shaarawy y también Leali con un auto-

gol anotaron por la Roma, mientras que por el visitante

marcó Masini. 

Con la derrota el cuadro del Genoa se quedó en las 23

unidades para ser décimo primeros en la Serie A de

Italia y su rival Roma llegó a los 27 puntos para ser

novenos. 

BREVES DEL FUTBOL ESPAÑOL

Athletic Club de Bilbao cayó 3-2 en casa frente al

Osasuna y con ello quedaron eliminados en los octavos

de final de la Copa del Rey de España. 

El goleador noruego Erling Haa-

land renovó contrato por un largo

plazo con el Manchester City. 

Haaland extendió su vínculo lab-

oral con ese equipo y lo hizo hasta

agosto del 2034, por los próximos

nueve años con siete meses. 

Dicho jugador había llegado al

mencionado club en el verano del

2022 y tras varios éxitos con el

equipo, ahora decidió continuar con

ellos en un largo plazo. 

Con el club de Manchester,

Haaland ha ganado la Liga de Cam-

peones de la UEFA, la Supercopa, la

FA Cup, la Community Shield, fue

el jugador del año en 2023 en la

Liga Premier y terminó siendo la

bota de oro en la Liga Premier tanto

en 2023 y 2024. 

Su continuidad en el conjunto de

Manchester es una buena noticia

para el equipo del City, los cuales

con Haaland se garantizan a un

goleador comprobado por muchos

más años. 

Paunovic está satisfecho

"Estoy contento y satisfecho con lo que ahora ví en la cancha y estoy feliz con
el grupo que tengo"

Se queja Vucetich 
del arbitraje 

Vucetich criticó que el árbitro no expulsara a Diego Lainez por una
clara falta sobre Bryan Colula 

Remonta San Luis y vencen al Puebla

El conjunto camotero empezó ganando el encuentro tras la anotación de
Facundo Waller al minuto seis. 

Pierde el Genoa 

Con la derrota el cuadro del Genoa se quedó en las 23 unidades

Necaxa se impone a Chivas 
Necaxa vino de atrás y superó 3-2 a Chivas en el estadio Victoria 

El Santiago Bernabéu 
acogerá un juego de NFL

Las informaciones detallan que sería en los próximos octubre o
noviembre

Haaland renueva con el
Manchester City hasta 2034

Su continuidad en el conjunto de Manchester es una buena noticia para
el equipo

Gana el Santiago FC

Santiago FC logró su primer triunfo venciendo
ahora al equipo del Ayense. 
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La tenista mexicana Renata
Zarazúa avanzó a los octavos de
final del Abierto de Australia y lo
hizo en la categoría de dobles feme-
nil. 

Zarazúa logró ese cometido luego
de imponerse junto a la japonesa
Miyu Kato a la pareja conformada
por Elissabetta Cocciaretto y
Liudmila Samsonova. 

El triunfo de Zarazúa y de su
compañera respecto a sus rivales ter-
minó siendo por parciales de 4-6, 6-
3 y 6-3. 

A su vez, el mexicano Miguel
Ángel Reyes Varela quedó elimina-
do junto a Sriram Balaji de la segun-
da ronda de dobles varonil del
Abierto de Australia, cayendo ahí

por parciales de 6-7, 6-4 y 3-6 ante
la pareja conformada por Nuno
Borges y Francisco Cabral. 

En más de la actividad de los
mexicanos, Santiago González y
Lucas Miedler enfrentaron desde las
12:55 horas de este sábado y en la
segunda ronda de dobles varonil del
Abierto de Australia a los ingleses
Julian Cash y Lloyd Glasspool. 

MÁS DEL ABIERTO DE

AUSTRALIA

Iga Swiatek, la segunda mejor
tenista del mundo, avanzó a los
cuartos de final del Abierto de
Australia ya que en una ronda ante-
rior superó por parciales de 6-1 y 6-
0 a la inglesa Emma Raducanu. 

Thunder de Oklahoma, el líder en la
conferencia Oeste en la temporada regu-
lar de la NBA, cayó frente a los
Mavericks de Dallas y esto fue por un
marcador de 106-98. 

El conjunto de los Mavericks se llevó
la victoria que fue por ocho puntos de
diferencia gracias a que ganaron el
segundo y último período por parciales
de 41-17 y 29-22, lo que les permitió
ceder en el primero y tercer cuarto por
resultados de 22-26 y 14-33. 

Kyrie Irving fue el que más generó
por el cuadro de los Mavericks con sus
25 puntos, cinco asistencias y cinco
rebotes en 39 minutos dentro de la duela. 

Por su parte, Jalen Williams lo fue en
el rival con sus 19 puntos, seis asisten-
cias y cinco rebotes en 37 minutos den-
tro del juego. 

Con la victoria, la escuadra de Dallas
alcanzó un récord de 23 ganados por 19

perdidos y su rival se quedó con una
marca de 34 triunfos por siete unidades. 

BREVES DE LA NBA

Joel Embiid, jugador de los 76ers de
Filadelfia, estará fuera de acción por
varias semanas por una inflamación en
una de sus rodillas. 

Paola Longoria, raquetbolista mexi-
cana y representante de Nuevo León en
competencias nacionales e interna-
cionales, avanzó a la final del Abierto de
Arizona. 

Longoria logró imponerse en la semi-
final del mencionado certamen a la com-
petidora Gabriela Martínez. 

El triunfo de Paola sobre su rival
Gabriela Martínez terminó siendo por
parciales de 12-15, 15-8 y 11-1. 

Ante esta situación, Paola Longoria
avanzó a la final y en ella enfrentará a la
también mexicana Monserrat Mejía. 

Algo a señalar es que este duelo entre
Longoria y Monserrat será este sábado
por la mañana. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren, tendrá cinco obje-
tivos por cumplir en la siguiente
temporada de la IndyCar Series de
Estados Unidos. 

El regiomontano iniciará su tem-
porada a inicios del próximo mes de
marzo cuando corra en el circuito
callejero de San Petersburgo, pero
más allá de su debut, lo importante
para el nacido en Monterrey será esa
serie de objetivos que buscará hacer
realidad para con ello tener un 2025
que sea totalmente inolvidable para
él en lo deportivo. 

Uno de esos objetivos será el con-
seguir su primer Campeonato de
Pilotos en la IndyCar, toda vez de
que en el presente año vaya a tener
su sexta temporada en la competen-
cia, en la cual finalizó cuarto en
2020, tercero en 2021, séptimo en
2022, cuarto en 2023 y quinto en
2024, siendo todas estas con Arrow
McLaren. 

Otra de las metas para el
regiomontano será el que ahora sí
logre ganar la mítica carrera de las
500 Millas de Indianápolis. 

O’Ward ha competido en esa car-
rera en varias ocasiones y sus
mejores resultados fueron con
Arrow McLaren, con quienes quedó
sexto en 2020, cuarto en 2021,
segundo en 2022 y segundo en 2024,
además de que en 2023 estuvo muy
cerca de triunfar en ese evento, pero
Marcus Ericsson terminó impactan-
do el auto del regio y esto causó que
el nacido en Monterrey acabara
vigésimo cuarto. 

A su vez, Patricio tendrá la tarea

de superar en este año la mayor cifra
de victorias que ha tenido en cada
una de sus temporadas dentro de la
IndyCar. 

El de Nuevo León ganó dos car-
reras con Arrow McLaren en la tem-
porada del 2021, además de que tri-
unfó en dos del 2022 y en tres más
del año pasado, motivo por el cual el
reto ahora será el hacerse de cuatro
triunfos o más en la justa del pre-
sente 2025. 

Por su parte, Patricio tendrá el
reto de alcanzar los 500 puntos en
este temporada de IndyCar ya que
solamente hizo 44 con Hardi Racing
en la campaña del 2018, además de
que logró 115 con Carlin en 2019, se
hizo de 416 con Arrow McLaren en
2020, logró con ellos hasta 487 en
2021, obtuvo unos 480 en 2022,
llegó a 484 en 2023 y alcanzó hasta
460 en 2024. 

Ya para acabar, el regio tendrá el
objetivo prioritario en esta tempora-
da de alcanzar el rendimiento más
alto que pueda para llamar la aten-
ción de la Fórmula 1 y que alguna
escudería se interese en él para que
sea piloto titular de uno de los 10
conjuntos que conforman la cate-
goría reina del deporte motor. 

O’Ward es uno de los conduc-
tores reserva de McLaren en la
Fórmula 1, pero el regio tiene el
nivel para incluso ser un piloto titu-
lar y buscará que la campaña del
presente 2025 en la IndyCar sea el
camino para alcanzar un sitio estelar
en el ‘Gran Circo ‘, todo esto ya sea
en el vigente año o de cara al 2026. 

El pelotero mexicano- estadounidense
Jarren Duran continuará en las Grandes

Ligas y con los Medias Rojas de Boston. 
Para eso, Duran extendió su contrato

con los Medias Rojas y lo hizo por una
temporada más, en donde ganará un suel-
do de tres millones y 850 mil dólares. 

Su continuidad con los Medias Rojas
tiene también una cláusula en la que si el
equipo se interesa en expandirle por una
campaña más su contrato con ese club,
entonces deberán de pagarle unos ocho
millones de dólares en este 2026. 

A su vez, el acuerdo que alcanzó con
los Medias Rojas evita una audiencia de
arbitraje y con ello está asegurado como
jugador de las Medias Rojas por la sigu-
iente temporada. 

Por su parte, Duran continuará en los
Medias Rojas y seguirá siendo un
bateador importante en la ofensiva del
equipo, quienes en la próxima temporada
intentarán llegar a la postemporada y
pelear por el campeonato

Después de una ausencia de ocho
años, la gira de la LPGA regresará a
México para disputar un torneo en el
Caribe mexicano, informaron el viernes
los organizadores.

El Riviera Maya Open en Mayakoba
se realizará del 22 al 25 de mayo próxi-
mo y contará con la participación de 144
jugadoras.

“La LPGA está emocionada de volver
a México por primera vez desde 2017 y
seguir construyendo en la rica historia
que tenemos aquí”, dijo Casey Ceman,
vicepresidente de asuntos de negocios de
la gira femenina de golf. “Siempre nos ha
enorgullecido ser una gira global y es
grandioso agregar esta parada en el cal-
endario”.

La gira no venía a México desde que
la mexicana Lorena Ochoa estaba activa.
Cuando el ex número uno del mundo
jugaba, el país llegó a ser anfitrión de tres
torneos de la LPGA, uno en Guadalajara,
otro en Morelia y uno más en Ciudad de
México.

“Estoy emocionada de tener de regre-
so a las mejores jugadoras del mundo en
México”, dijo Ochoa, quien ganó 27 títu-
los en su carrera, incluyendo dos majors.
“El torneo de la LPGA servirá para el
crecimiento del golf en el país”.

Tres mexicanas actualmente intentan
emular los logros de Ochoa en la gira:
Gaby López, María Fassi e Isabella
Fierro.

De las tres la única confirmada es
López, quien llegó a la LPGA en 2016 y
fue premiada como Novata del Año.
Hasta ahora ha ganado tres torneos de la
gira en su carrera.

López, de 31 años, fue abanderada

mexicana en los Juegos Olímpicos de
Tokio 2020.

En el 2025, la gira de la LPGA está
compuesta por 33 torneos que se
realizarán en 11 países.Avanza Zarazúa a octavos 

en dobles en Australia

La tenista mexicana Renata Zarazúa avanzó a la tercera ronda del
Abierto de Australia y lo hizo en la categoría de dobles femenil. 

La gira LPGA regresará 
a México tras ocho años

El Riviera Maya Open en Mayakoba se
realizará del 22 al 25 de mayo, y contará

con la participación de 144 jugadoras

Tres mexicanas actualmente intentan emular los logros de Ochoa en la gira:
Gaby López, María Fassi e Isabella Fierro.

Thunder
pierde contra 
los Mavericks

Thunder de Oklahoma cayó frente a los Mavericks de Dallas y esto fue por un
marcador de 106-98. 

Longoria, a la final en el Abierto de Arizona 

Longoria logró imponerse en la semifinal  a Gabriela Martínez. 

Renueva Jarren Duran con los Medias Rojas 

Es por una temporada más, en donde ganará un sueldo de tres millones y 850
mil dólares. 

Los retos de O’Ward
para su temporada 2025 

O’Ward es uno de los conductores reserva de McLaren en la Fórmula 1
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El Universal.-                                        

La publirrelacionista Danna Vázquez

siguió el consejo de Gloria Trevi, que ante la

adversidad, saliera y trabajara, y eso fue lo

que hizo cuando después de haber tenido un

evento con la cantante dio la cara a la pren-

sa y habló sobre el escándalo que enfrenta,

al ser señalada como la supuesta respons-

able de haber accedido de manera ilícita a

información confidencial del programa

"¿Quién es la máscara?", para beneficiar a

Anahí en su participación como investi-

gadora.

"Yo tengo mucha fe de que en algún

momento las cosas se esclarezcan, yo amo

mi trabajo, respeto mucho a la gente con la

que trabajo, tengo un cariño y un agradec-

imiento muy grande a Televisa, y me duele

mucho estar en esto, soy un trabajador, no

soy más de eso y siento que no merezco lo

que está pasando", expresó.

Danna aseguró que no sabe la razón por

la cual la han involucrado en esta polémica,

ya que nunca se ha manejado de manera

incorrecta, por lo cual le sorprende que

hagan tal acusación, pero si en algún

momento le hacen saber en qué se equivocó

acatará la sanción y estará disponible para

cualquier investigación que se requiera.

Sobre su sentir hacia la exRBD, quien se

deslindó del problema y afirmó que la agen-

cia Prensa Danna (propiedad de Danna

Vázquez), no la representa y no trabajará

con ella en un futuro; expresó que lo único

que tiene hacia ella es agradecimiento,

como con todos los artistas que ha trabaja-

do, y aseguró que ha sido la persona más

leal con todos ellos, pero debido a los

hechos actuales su relación laboral con

Anahí ha terminado.

"Con Anahí me unen 20 años de amistad

ininterrumpida, yo siempre la voy a querer

enormemente porque las personas no nos

dejamos de querer de un día a otro. Estamos

pasando ambas un mal momento y yo lo

quiero dejar así".

Sobre la posibilidad de enfrentar una

demanda de TelevisaUnivisión, Danna

explicó que está con un equipo legal que la

está asesorando al respecto, porque no sabe

de que forma proceder si esto se da.

Esta semana la revista TVyNovelas pub-

licó una nota donde una fuente cercana a la

producción de ¿Quién es la máscara?

Reveló que Anahí y su entonces publirrela-

cionista Danna Vázquez, tuvieron acceso de

manera ilegal a la lista de participantes de

este reality; pero la cantante salió a desmen-

tir esto a través de un comunicado en redes

sociales, señalando que nunca ha hecho algo

así.

"Jamás me he prestado a ningún tipo de

arreglo que vaya en contra de mis princip-

ios. Yo no tengo nada que ocultar", se leía en

el documento.

Lo mismo hizo TelevisaUnivisión,

destacando los 40 años de trabajo que han

tenido con la artista, en los cuales siempre se

ha mantenido una buena relación, además

de que ella siempre ha sido una profesional,

por lo cual no habrá ningún proceso legal en

su contra. También se reveló que la empre-

sa estaba llevando una investigación interna,

que derivó en el despido de un community

manager, el cual sí será demandado.

Habla Danna Vázquez sobre Anahí, Televisa y filtración

Afectará prohibición de TikTok
en EUA a industrial musical

Redacción.-                                     

TikTok ha sido una revolución para la
industria musical en los últimos años, cam-
biando la forma en que los artistas promo-
cionan su música y cómo los fans des-
cubren nuevos talentos. 

Sin embargo, la reciente decisión de la
Corte Suprema de Estados Unidos, que
avaló la ley que podría llevar a la prohibi-
ción de la aplicación ha dejado al sector
musical enfrentando un futuro incierto. 

Con 170 millones de usuarios en
Estados Unidos, TikTok se ha consolidado
como una de las plataformas clave para la
comercialización musical, pero ahora, a
partir del 19 de enero, la red social podría
ser eliminada, a menos que la empresa
china propietaria, ByteDance, venda la
plataforma.

La legislación aprobada por el
Congreso el año pasado ha generado gran
preocupación entre los artistas, sellos
discográficos y agencias de marketing dig-
ital. 

Tatiana Cirisano, analista de MIDIA
Research, ha señalado que la inminencia de

la prohibición ha creado una sensación de
“apocalipsis del marketing” en la industria. 

TikTok ha sido una herramienta crucial
para muchos músicos, ya sea como un
trampolín para los nuevos talentos o como
una plataforma para que los artistas estable-
cidos lleguen a un público más amplio. 

La facilidad con la que las canciones se
vuelven virales en la plataforma ha sido
clave para el éxito de numerosos artistas, y
muchos consideran que el cierre de TikTok
será un golpe devastador para la música.

La desaparición de TikTok dejaría un
vacío importante en la forma en que los
artistas interactúan con sus seguidores y
construyen sus audiencias. 

Cassie Petrey, fundadora de la agencia
de marketing digital Crowd Surf, explica
que muchos artistas ya están archivando su
contenido en la plataforma antes de su
posible cierre, describiendo la situación
como “el peor escenario posible”. 

A pesar de que otras plataformas como
YouTube Shorts e Instagram Reels han
intentado replicar el modelo de TikTok,
ninguna ha logrado alcanzar la misma pop-
ularidad ni el mismo impacto cultural.

Jahan Karimaghayi, cofundador de
Benchmob, ha recomendado que sus
clientes se centren en Instagram, aunque
destaca que esta red social no tiene la
misma capacidad de viralización que
TikTok. 

En TikTok, el descubrimiento de músi-
ca a través de sonidos virales ha sido una de
las claves de su éxito, algo que no se logra
con la misma efectividad en plataformas
como Instagram o YouTube.

Aunque la posible prohibición de
TikTok podría ser un alivio para algunos
artistas, que se han visto presionados a
crear contenido viral constantemente, la
desaparición de la aplicación también
podría devolver el poder a los actores tradi-
cionales de la música, como los sellos
discográficos. Esto podría permitir una
mayor libertad creativa, ya que muchos
artistas sentían que estaban limitados a
crear contenido que se ajustara a la dinámi-
ca de TikTok.

Si bien el cierre de TikTok afectaría a la
industria musical en Estados Unidos, la
plataforma seguirá siendo fundamental en
mercados internacionales. 

Con 170 millones de usuarios en Estados Unidos, TikTok ha sido clave para la comercialización musical.

Lanza Belinda nuevo tema, sin
temor a los corridos tumbados

El Universal.-                                        

Belinda comenzó desde el 2024 a

incursionar en el corrido tumbado, que

con el tiempo se ha vuelto cada vez

más pop, con exponentes como Peso

Pluma cantando reggaetón, y otros

artistas sumándose a colaborar en el

regional mexicano como Karol G, o

Maluma con Carin León.

Esto ha abierto las puertas a que

más cantantes cuya música pareciera

estar alejada del Tumbado se adentren

en el género, como Belinda quien ya

tiene una canción con Natanael Cano,

fue invitada en su concierto del Foro

Sol, y ahora profundiza al colaborar

junto a Tito Doble P, primo de Peso

Pluma.

Sin embargo, aunque el género se

posiciona cada vez más, sus polémicas

siguen igual que el éxito del género, y

las dos principales figuras con las que

ha colaborado Belinda son las que

recientemente han protagonizado

polémicas dentro del género.

Primero Cano, quién fue detenido

por manejar a exceso de velocidad y

fue vinculado a proceso por cohecho,

es decir por intentar sobornar a servi-

dores de seguridad ciudadana, lo que

lo mantiene en un proceso legal hasta

la fecha, todo ocurrió en Sonora.

Por su parte Tito Doble P fue san-

cionado en Chihuahua estado donde

deberá pagar un millón de pesos por

interpretar temas que hacen apología

al delito, esto debido a que el estado

del norte es uno de los que prohíben

hacer apología en espacios públicos.

Belinda sin embargo se concentra

en el éxito musical de cada uno y ahora

junto a Tito lanzó "La Cuadrada", tema

que mantiene los sonidos tradicionales

del género como el contrabajo o el

bajosexto, pero con la voz aguda de

Belinda que como Peso Pluma y Tito

Doble P ahora usó su voz utilizando un

sonido mucho más nasal.

En el vídeo, la popera incluso no se

rehusó a salir con un nuevo look e

incluso portando un arma en un tema

que habla de viajar en camioneta, y de

cómo ella se pone violenta si ve a

quien quiere con otra mujer.

El tema al estar recién lanzado no se

ha posicionado entre los más escucha-

dos del cantante, pero este se mantiene

con 12 canciones entre las 50 más

escuchadas de Spotify en México.

La canción “La Cuadrada” fue lanzada junto a Tito Doble P.

Redacción.-                                                

Parece que Kim Kardashian está de

nuevo en una relación.

En el tráiler de la sexta temporada de The

Kardashians, lanzado ayer 17 de enero, la

influencer revela que está saliendo con

alguien nuevo y que ya está haciendo planes

para el futuro con él. 

En una escena en la que se encuentra

fuera de su casa, Kim comenta sobre la

posibilidad de construir un espacio extra en

su armario para su misterioso novio. "Hasta

aquí", dice, abriendo los brazos para marcar

el espacio, "hago un armario entero para él".

En su confesionario, Kim se muestra sin-

cera y admite: "Tenía la intención de

quedarme soltera. Les mentí. ¿Yo, sin quer-

er amor y atención? No creo que me conoz-

can". 

Esto llega después de que en octubre de

2024 una fuente cercana le dijera a la revista

estadounidense People que Kim no estaba

saliendo con nadie, pues su enfoque estaba

en su trabajo y sus hijos: North, Saint,

Chicago y Psalm, fruto de su matrimonio

con Kanye West.

Después de su separación de Kanye en

2021, Kim estuvo brevemente en una

relación con el comediante Pete Davidson

en 2022. 

Luego su relación con el jugador de fút-

bol Odell Beckham Jr. también se disolvió

rápidamente a principios de 2023.

En una entrevista en mayo de 2023, Kim

se definió como una romántica empederni-

da y expresó su deseo de encontrar a alguien

con quien compartir su vida, aunque sub-

rayó que no depende de una pareja para ser

feliz. 

La sexta temporada de The Kardashians

regresa a Hulu el 6 de febrero.

La influencer lo reveló en el tráiler de la sexta temporada de The Kardashians.

Insinúa Kim Kardashian
que tiene nuevo romance

Captan a Sofia Vergara y Lewis Hamilton juntos
El Universal.-                                     

En octubre pasado, la actriz

Sofía Vergara terminó su relación

con el médico Justin Saliman, tras

un año de romance público, ahora

se cree que sale con el piloto de la

Fórmula 1, Lewis Hamilton, quien

hace poco estuvo vinculado con la

cantante Shakira.

De acuerdo con informes del

medio estadounidense TMZ, la

actriz de 52 años y el piloto, de 40,

fueron vistos en medio de una cita

en la ciudad de Nueva York a la

que se unieron algunos amigos.

Una fuente le dijo al medio que

ambos se sentaron juntos y que

Sofía no tocó su comida debido a

que estaba cautivada por el piloto

británico. Durante su rato juntos,

supuestamente entre ambos no

pararon los coqueteos y las son-

risas nerviosas.

La noticia sobre un posible

romance no ha sido confirmada por

ninguno de los dos, aunque una

fuente le dijo al "US Weekly" que

sólo se reunieron con amigos para

“un almuerzo informal”, que en

ningún momento se convirtió en

una cita romántica.

El romance que supuestamente

está iniciando entre ambas celebri-

dades ocurrirían después de que

Lewis fuera vinculado con Shakira,

y Sofía finalizara su noviazgo con

el doctor Saliman en octubre pasa-

do.Lewis Hamilton hace poco estuvo vinculado con la cantante Shakira.

Danna aseguró que no sabe por qué la han involucrado en esta polémica.
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 César López.-                                   

El Teatro del Centro de las Artes,
fue testigo de una mágica velada que se
ofreció a través del espectáculo musi-
cal “ECOS. Concierto de
Compositor@s de Nuevo León”.

A través de dicho concierto fueron
estrenadas las obras que durante ocho
meses desarrollaron las becarias y
becarios de la generación 2024-2025.

Se trata de obras de un gran nivel
técnico y artístico, creadas por los
jóvenes y talentosos músicos
pertenecientes a la vigesimotercera
generación de este importante centro
para el legado artístico de Nuevo León.

Con marimbas, timbales, campanas
tubulares y demás instrumentos, las
obras fueron interpretadas por
Q–SIÓN, Ensamble de Percusión, inte-
grado por Eusebio Sánchez, Gustavo

Villegas, Samuel Reyes, Celina
Hernández, Abel Gómez y Ángel
Navarro, músicos profesionales dedi-
cados a la interpretación de música
contemporánea.

El recital inició con “La leyenda del
cenzontle”, de Ana Karen Garza, inspi-
rada en la leyenda que cuenta que esta
ave es la encarnación de una mujer que
fue aprisionada por un mercader; en
esta pieza musical destacaron los
sonidos de la naturaleza.

Enseguida, Cielo M. Padilla presen-
tó “Menstruante – Rojo de vida”, obra
que representa el ciclo menstrual en
espera de crear un nuevo ser, sangre sin
violencia.

“Intento a través de mi música visi-
bilizar los cambios específicos que
suceden en el transcurso del mes y
como poco se toma en cuenta en nues-
tra cotidianidad. Hoy presento un

proyecto vivo que seguirá desarrollán-
dose”, expresó la compositora ante el
público asistente al espacio ubicado en
el interior del Parque Fundidora.  

La velada continuó con “El eco
sordo de los muertos”, de Gerardo
Sauceda. “De alguna manera nosotros
somos el eco de nuestros antepasados o
de lo que alguna vez estuvieron vivos;
Esta obra la pensé para explorar varios
sonidos yuxtapuestos de diferentes
instrumentos percutivos y utilizarlos de
diferentes formas, también el percu-
sionista se vuelve una fuente sonora y
performática”, mencionó el novel com-
positor. 

Luego tocó el turno de escuchar
“Ajedrez”, de Linda Aguirre Yáñez; la
obra inició con motivos melódicos rít-
micos para cada una de las piezas que
conforman este “juego” y a la par se
mostraron un par de partidas en video.

César López.-                                            

“Escritura y memoria” fue el tema
de arranque de las charlas en torno al
IV Premio Arte Nuevo León, y fueron
los creadores Lorena Estrada y Futuro
Moncada, del Colectivo Estética
Unisex, y Mayra Silva, quienes
reflexionaron en torno a los aspectos
sociales que hay en sus obras.

Abiertas a la comunidad en gener-
al, el ciclo de charlas busca propiciar
un foro para el diálogo y la reflexión
entre los artistas y el público que
acude a conocer la exposición lograda
con las obras enviadas a la convocato-
ria lanzada por CONARTE en 2024 y
que puede ser visitada en la Nave II
del Centro de las Artes, en el interior
del Parque Fundidora.

La serie “Casino Royale”, insta-
lación y video, propone una reflexión
sobre la paz, en memoria de las 52
personas asesinadas el 25 de agosto
de 2011 en la Ciudad de Monterrey.

“Se llama ‘Casino Royale. Un
asunto de todos y de nadie’ porque es
un poco la perspectiva que tengo yo
como un ser privilegiado, que no tiene

a un familiar desaparecido o asesina-
do, y que me atrevo a tocar estos
temas”, externó Moncada, quien
durante la charla ofreció, como con-
texto, varios de los conflictos políti-
cos por los que han pasado las
sociedades latinoamericanas, entre
ellas los sucedidos en su país natal
Colombia.

En su intervención, Silva expuso
sobre la pieza de su autoría “Preludios
al cuerpo: Mi cuerpo mi territorio”, la
cual explora cómo desde la individu-
alidad es posible hablar de las experi-
encias colectivas de las mujeres.

“Aunque la escritura haya sido mi
trabajo, era un tema al que no quería
llegar, no quería tocarlo. Me lastima-
ba mucho pensar en el hecho de ver
niñas o mujeres en la calle-. Comparte
la artista, al hablar sobre su proceso
creativo.

El ciclo continuará con la charla
“Cuerpo y Ciudad” en la que partici-
parán Sofía Ayarzagoitia, Fina Ferrara
y Celeste Flores, ello el miércoles 22
de enero a las 19:00 horas. Esta
actividad no tiene costo y es abierta a
todo público.

Reflexionan artistas en
torno a sus creaciones 

Estrenan becarios de
NL sus obras musicales 

Los compositores becados desarrollaron las obras, con gran nivel técnico, durante ocho meses. 

El ciclo de charlas busca propiciar un foro para el diálogo y la reflexión
entre los artistas y el público.

Surrealismo, libertad e
identidad en Zona Maco

El Universal.-                                     

Obras de artistas como Wilfredo Lam,
Diego Rivera, Ana Gallardo y Leonora
Carrington, son algunas de las que
estarán presentes en la edición número 21
de la feria de arte Zona Maco.

"Es una de las ediciones más interna-
cionales de todas", afirmó en conferencia
de prensa Direlia Lazo, directora creativa
de la feria.

En este encuentro con la prensa, los
curadores de las secciones del evento
compartieron más detalles sobre lo que se
exhibirá en el Centro Citibanamex (Av.
del Conscripto 311, Lomas de Sotelo
Hipódromo de las Américas).

Esteban King, curador encargado de
la sección de arte moderno, detalló que
participarán 12 galerías, principalmente
de México, pero también estarán pre-
sentes algunas de Estados Unidos y
Colombia.

"La sección de arte moderno es una
invitación a ver piezas emblemáticas del
siglo XX, pero también ver cómo estas
piezas nos interpelan", declaró King.

El arte latinoamericano dominará en
esta sección, pero también aseguran
abundarán piezas de artistas del
movimiento surrealista, con motivo de su
centenario, celebrado el año pasado.

"Destaca una gran variedad de piezas
de mujeres relacionadas al movimiento,
en especial de Leonora Carrington",
agregó.

En Zona Maco Ejes, a cargo de
Bernardo Mosqueira, curador en jefe del

Institute for Studies on Latin American
Art, explicó que el tema de la sección es
la libertad, su objeto de investigación.

"Creo que es urgente. Como decía
Paul Valéry, la libertad es una de esas pal-
abras que tienen más valor que significa-
do, que pregunta, en vez de contestar; es
una palabra que deja marca en la
teología, metafísica, moral y política; es
una palabra útil en controversias, dialéc-
tica y oratoria. Entonces es una palabra
que ha sido usada en discursos tanto por
Mahatma Gandhi como Donald Trump,
por el Ku Kux Klan y los Pantera Negras,
por eso es importante discutirla", detalló.

Mosquera señaló que en la sección
participarán 37 galerías, con 70 artistas
de más de 25 países que manejan medios
y estrategias variadas, algunos trabajan
temas más políticos o filosóficos y otros
abordan más la relación de la libertad y el
arte.

En Zona Maco Sur, curada por
Manuela Moscoso (directora del Center
for Art Research and Alliances), destacan
los temas de la memoria, la identidad y
las tensiones culturales.

"Este año lo que quiero subrayar son
las prácticas que cuestionan las narrativas
dominantes y celebran la diversidad. La
sección no quiere crear ideas cerradas,
sino lo que es la producción en
geografías como las nuestras", dijo
Moscoso.

Zona Maco, que se llevará a cabo del
5 al 9 de febrero, albergará también sec-
ciones dedicadas al diseño, fotografía y
antigüedades.

La edición 21 de esta feria del arte se llevará a cabo del 5 al 9 de febrero.

Nutre Galería de Arte Mexicano su capacidad de asombro
El Universal.-                                        

Contemporánea del Palacio de Bellas
Artes, ostenta el título de la primera galería
de arte en México, sus primeros artistas rep-
resentados fueron nada más y nada menos
que Diego Rivera, David Alfaro Siqueiros,
Frida Kahlo y Rufino Tamayo -por men-
cionar unos pocos-, y aun así, tras 90 años de
historia, la Galería de Arte Mexicano no ha
perdido su capacidad de asombro.

La galería fue creada por Carolina Amor
a petición de estos grandes artistas, quienes
no tenían dónde comerciar su arte en
México. Poco tiempo después fue su her-
mana, Inés Amor quien tomó las riendas,
porque se le daba mejor la vendimia. Ahora,
esta institución clave en la historia del arte
mexicano, es dirigida por Mariana Pérez
Amor, hija de Inés, y por Alejandra Yturbe.

"Somos evolución", afirma en entrevista
Mariana Pérez Amor, quien lleva trabajando
aquí desde los 18 años, incluso dice que ahí
nació.

Aunque la GAM, como se le llama en el
medio, ha sido su vida y su cotidianidad,
Mariana Pérez Amor no se ha agotado ni
aburrido. Reconoce que en gran medida esto
se debe a que han estado trabajando junto a
una generación más joven en Sala GAM (la
sección de arte joven), a cargo de su sobrino
Juan Pérez Figueroa y de Rafael Yturbe, hijo
de su socia.

-El que siga siendo un negocio familiar,
es la clave de su longevidad en el negocio",

afirman.
"Eso le inyectó a la galería un chubasco

de juventud y de entender al mundo con-
temporáneo. El mundo ha cambiado y el
joven artista está tratando de decir con su
obra lo que está pasando en el mundo y tú
tienes que ponerle atención”, dice Pérez
Amor.

Stefan Brüggemann, Edgar Orlaineta,
Mario García Torres y ahora Andrea
Villalon, son algunos de los artistas contem-
poráneos con los que han trabajado.
“Mariana puede que no lo entienda, pero el
interés está", dice Pérez Figueroa. "Siempre
estoy abierta, ese es el futuro. El que no
entienda algunas cosas por la edad, no quiere
decir que no sean importantes", añade Pérez

Amor, quien recuerda entre risas que una vez
fue confrontada por alumnos de "La
Esmeralda", quienes le gritaron que ella se
había quedado en el pasado.

"Todo lo que ha pasado me asombra, qué
padre que yo hubiera tenido estas tec-
nologías, me parece fantástico. Me apasiona
la gente joven y sus propuestas", concluye
Pérez Amor, quien aún recuerda su primera
venta a través de correo electrónico y la
implementación de Artbase (programa de
computadora), que a su parecer no compite
con el sistema de archivo que ideó Inés
Amor, uno que hasta la fecha siguen usando.

Para celebrar el aniversario, la GAM pre-
sentará una serie de exposiciones a lo largo
del año. 

Para celebrar su 90 aniversario, la GAM presentará una serie de exposi-
ciones a lo largo del año. 

Comunidad literaria reacciona al deceso de Julio Trujillo
El Universal.-                                     

El fallecimiento del poeta y escritor
Julio Trujillo se confirmó el jueves,
luego de que estuviese desaparecido
desde el 10 de enero en Inglaterra.

En redes sociales, diferentes figuras
del mundo de las letras han reaccionado
al fallecimiento de Trujillo, quien dejó
en su prosa un legado e historia.

El periodista León Krauze expresó
que la muerte de Trujillo "le ha dolido".
Poeta notable, lo recordaré siempre por
esos años inolvidables en los que fun-
damos juntos lo que hoy es Letras
Libres", escribió.

El historiador Enrique Krauze tam-
bién le dedicó unas letras. "Duele tanto
tu muerte, querido capitán. Y seguirá
doliendo. Te leeremos y recordaremos".

La revista Letras Libres también

dedicó un post al fallecimiento del
escritor. El escritor Guillermo Arriaga
también lamentó la muerte de su amigo.

El escritor Santiago Roncagliolo
refirió: "Julio Trujillo fue mi editor
hace algunos años. Lo recuerdo con una
sonrisa y una erudición indestruc-

tibles... Su poesía es la mejor despedi-
da".

El escritor Naief Yehya publicó:
“Gran dolor de perder a un extraordi-
nario ser humano y un excelente poeta".

La FIL Guadalajara también lamen-
tó los sucesos. "Lamentamos profunda-
mente el fallecimiento de Julio Trujillo
(1969-2025), destacado poeta y editor
mexicano, cuya labor en las letras y la
edición dejó una marca invaluable en la
literatura contemporánea.
Compartimos la pena de su partida con
su familia, amistades y la comunidad
literaria. Descanse en paz".

Rosa Beltrán y Raúl Trejo Delarbre
expresaron también sus condolencias.

"Julio Trujillo: te vas, pero te
quedas. Y te vamos a extrañar", escribió
la escritora Rosa Beltrán.

El poeta murió a los 56 años de edad.


